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TITULARES LOCALES 

 
  

 
 

Buscan igualdad en reparto de recursos 
El PRI confirmó su pretensión de modificar la fórmula que distribuye los recursos a 
entidades federativas, pero sin tintes partidistas, pues el objetivo es impulsar 
presupuestos más justos y equitativos que incluso beneficien a Puebla, afirmó el diputado 

federal priísta José Luis Márquez Martínez. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Si RMV no quiere críticas, que no se exhiba: Lorenzo Meyer 

Si autoridades públicas como el gobernador Rafael Moreno Valle quieren evitar cualquier 
tipo de crítica, entonces que se vuelva una figura privada, consideró el historiador y 
académico mexicano Lorenzo Francisco Meyer Cosío, quien asistió a la facultad de 
Derecho y Ciencias Sociales de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), a 
impartir una cátedra.  (Heraldo) 

   

 

 

Proponen nueva ley de medios  

Para evitar la mentira, la calumnia y la difamación entre la autoridad estatal y los medios 
de comunicación, es necesaria una Ley General de Medios que regule los contenidos en 
medios de comunicación y con ello Puebla sea pionera en la materia, advirtió el 
coordinador del área de Derecho de la Información del Instituto de Investigaciones 
Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y presidente de la 
Fundación para la Libertad de Expresión, Ernesto Villanueva. (Síntesis) 

  

 

 

CAIP, nuevo objetivo del morenovallismo 
Los diputados morenovallistas  ahora enfilan todas sus baterías  para lograr el control 

gubernamental de la CAIP. El primer paso  fue excluir a las organizaciones  ciudadanas de 
transparencia en la  auscultación de los aspirantes a ser  comisionados de la Comisión de  
Acceso a la Información Pública (CAIP). (Intolerancia) 

  
 

 

Jubilaciones récord en el IEE costarán 17 millones 
La jubilación de ocho consejeros electorales y 18 burócratas del Instituto Electoral de 

Puebla, romperá todos los récords: 17 millones de pesos que el secretario ejecutivo 
Miguel David Jiménez ya gestiona ante la Secretaría de Finanzas ante la insuficiencia de 
recursos propios para pagar el “retiro dorado”. (Cambio) 

  
 

 

Alta incidencia en extorsiones: CCSJ 

El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, exhortó a la población a 
que no caiga en pánico ante llamadas de extorsión, pues aseguró que de inmediato se 

tiene que colgar y reportar a las autoridades a través de los números de emergencia y al 
Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia. (Milenio) 

  
 

 

Sustento de demandas vs. periodistas, idéntico al de dictaduras: Villanueva 
La normatividad que sostiene las demandas contra periodistas tramitadas por el gobierno 
del panista Rafael Moreno Valle Rosas no sólo es inconstitucional, sino que se equipara a 
las leyes imperantes en los regímenes dictatoriales que prevalecieron en América Latina 

el siglo pasado, aseguró el presidente de la Fundación para la Libertad de Expresión 
(Fundalex), Ernesto Villanueva Villanueva. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Anticonstitucionales, demandas de RMVR a periodistas: Villanueva 

Son anticonstitucionales y violan tratados latinoamericanos las demandas por daño moral 
que interpuso el gobierno de Puebla, encabezado por Rafael Moreno Valle Rosas, en 
contra de periodistas locales, sentenció el jurista y presidente de la Fundación para la 
Libertad de Expresión, Ernesto Villanueva Villanueva. (e-consulta) 

 

 

http://impreso.milenio.com/
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Puebla obtiene por segundo año el premio I+T GOB 2012 
El Gobierno del estado de Puebla, representado por el secretario de Administración, 

Cabalán Macari Álvaro, recibió la presea I+T GOB 2012 por los avances en innovación 
tecnológica realizados en la entidad. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

FMP Inaugura el segundo Congreso Internacional de Negocios UVM 
“Es necesario entender la labor del trabajador, no como un instrumento para la obtención 
de utilidades, sino como un elemento con pensamientos y sentir propio al que favorecen 

las relaciones interpersonales”, comentó Manzanilla Prieto. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Anticonstitucionales, demandas de RMV contra periodistas: Fundalex 

Al expresar su interpretación jurídica sobre las presuntas demandas iniciadas en contra 
de periodistas, basadas en el Reglamento Interior de la Dirección General de 
Comunicación Social del Estado de Puebla, el presidente de la Fundación para la Libertad 
de Expresión (Fundalex), Ernesto Villanueva, destacó que existe la oportunidad para que 
por medio del amparo indirecto se prive de vida jurídica al Reglamento en su totalidad, se 
abra la discusión para aprovechar este momento y generar una ley de vanguardia. 

(Puebla Online) 
 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Cuestan comisiones $272 mdp al año 
La Cámara de Diputados incrementará de 17.6 a 22.6 mdp el presupuesto para cada 
comisión ordinaria, generando un gasto de 272 mdp al año. (Reforma) 

  
 

 
Ya no hay prisa para sacar reforma laboral, dice Manlio 
Manlio Fabio Beltrones, coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, y líderes 
sindicales que también cuentan con una curul en San Lázaro adelantaron su rechazo a las 
modificaciones aprobadas en el Senado a la reforma laboral.(El Universal) 

 
 

 

 
Fue una venganza el Z-40: Moreira 

Humberto Moreira aseguró que la muerte de su hijo José Eduardo se debió a una 
venganza de Miguel Treviño Morales, El Z-40, líder de Los Zetas, pues horas antes de los 
hechos, el pasado 3 de octubre, fue abatido su sobrino en un enfrentamiento con policías 

en Piedras Negras, Coahuila. (Milenio digital)  
  
 

 

Peina la PGR sus hangares en DF y dos ciudades más 
Como parte de la investigación que la Procuraduría General de la República (PGR) inició 

contra una red de corrupción en su Dirección General de Servicios Aéreos (DGSA), ayer 
concentró a todo el personal del área en las bases de Cuernavaca, ciudad de México y 
Guadalajara. (La Jornada) 

  
 

 

Línea 12 reducirá hasta 67% gasto en transporte 
Con un recorrido de 26 kilómetros y 20 estaciones, la nueva Línea de tren subterráneo 

promete impulsar la productividad y las inversiones en la ciudad de México. (El 
Economista Digital) 
 

 

 

Moreira culpa a narcoempresarios  

El ex líder nacional del PRI Humberto Moreira Valdés pidió investigar a empresarios —
“que forman parte de la sociedad y son hasta reconocidos”— que han hecho fortuna 
mediante relaciones financieras con el crimen organizado, a quienes además señaló como 

corresponsables de la muerte de su hijo, José Eduardo Moreira, así como de miles de 
mexicanos asesinados, y les envió un mensaje: “¡Cerdos, pónganse a temblar!”. 

(Crónica) 

  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Ya no hay reforma preferente: PRI; darán trato ordinario a ley laboral 
El PRI en la Cámara de Diputados afirmó que la iniciativa de reforma laboral, que envió el 

presidente Felipe Calderón al Congreso de la Unión, perdió su calidad de preferente. 

(Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Firman convenio Ayuntamiento y UMAD para capacitar y colocar a 600 trabajadores  
El Ayuntamiento de Puebla firmó un convenio con la Universidad Madero (UMAD) para colaborar en el programa 

"Gente Desocupada" que busca capacitar y colocar hasta 600 personas en la industria hotelera y restaurantera, 
que se encuentren situación de desempleo y marginación. El alcalde, Eduardo Rivera Pérez, dijo que uno de los 
principales problemas que tiene no sólo la ciudad sino el país es el desempleo, por eso que a través de la 
Secretaría de Desarrollo Social y Participación Ciudadana del gobierno municipal se identificará a los posibles 
beneficiados de la capital del estado. (Maritza Mena) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2746437.htm 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Ayuntamiento no cederá a chantajes de Antorcha campesina: Eduardo Rivera 
El presidente municipal, Eduardo Rivera hizo un llamado enérgico a la organización Antorcha Campesina a que 
cesen sus acciones de presión en contra del ayuntamiento de Puebla a través de las manifestaciones que se han 
hecho y que han afectado a los ciudadanos. Lo anterior, al considerar que el ayuntamiento de Puebla ha cumplido 

con esta organización en la ejecución de obras en colonias habitadas por sus integrantes. Sentenció que no 
cederá a ninguna presión de esta organización pues el gobierno no puede estar sujeto ni a presiones ni a 
exigencias que buscan que buscan privilegiar a unos cuantos en lugar de a toda la ciudad. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102077 
 

 
 
CAMBIO  

 Comuna y UMAD firman convenio contra desempleo 
El Ayuntamiento de Puebla, en conjunto con la Universidad Madero (UMAD), signó el convenio de colaboración 
para el programa "Gente desocupada", a fin de ofrecer mejores oportunidades a las personas de la capital que no 
tienen empleo. El alcalde, Eduardo Rivera, acompañado por el rector de la UMAD, Job César Romero Reyes, 
informó que los trabajos coordinados brindarán cursos gratuitos en el Know How, o “Conocimiento fundamental”, 
para que apliquen sus conocimientos preexistentes en determinados oficios y facilitarles a estas personas su 

ingreso al mercado laboral. (Gerardo Ruiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-261012-ger-comuna-y-umad-firman-
convenio-contra-desempleo.php 
 

 
 

E-CONSULTA 

 La UMAD entra al programa municipal Gente Desocupada 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, firmó un convenio de colaboración con la UMAD, con la 
finalidad de impulsar el programa “Gente Desocupada”, mismo que tiene por objetivo impartir cursos gratuitos en 
el saber hacer sobre determinados oficios para facilitar a las personas su ingreso al mercado laboral, así como 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2746437.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102077
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-261012-ger-comuna-y-umad-firman-convenio-contra-desempleo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-261012-ger-comuna-y-umad-firman-convenio-contra-desempleo.php
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desarrollar un carácter basado en principios y valores encaminados a fortalecer la personalidad de quienes reciban 
la capacitación. El alcalde poblano señaló lo fundamental que resulta que este tipo de programas se lleven a cabo  
también en otras instituciones educativas y que se busque el apoyo y la coordinación con organismos 

empresariales a fin de generar oportunidades de desarrollo para los poblanos. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6366 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No cederé a chantajes ni presiones de Antorcha Campesina: Eduardo Rivera 
Ante las amenazas de  Antorcha Campesina de hacer marchas diarias si no se da respuesta a sus demandas, el 
presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, llamó a la organización a cesar sus acciones de presión en contra del 
ayuntamiento de Puebla a través de las manifestaciones que se han hecho y que han afectado a los ciudadanos. 
Lo anterior, al considerar que la comuna poblana ha cumplido con esta organización en la ejecución de obras en 
colonias habitadas por sus integrantes. (Marco Fierro)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/46515 
 

 

 

PUEBLA ONLINE 

 Ayuntamiento de Puebla accederá a recursos para realizar proyectos en materia catastral 

El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, recibió por parte del Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (INEGI-Banobras), los resultados del proyecto ejecutivo del Programa de Modernización Catastral con 
Fondeo de Recursos, mismos que tiene por objetivo actualizar la operación, infraestructura, sistemas de 
información y cartografía municipal para fortalecer los ingresos municipales a través del incremento en la 
recaudación del impuesto predial ofreciendo un servicio de primer nivel a la ciudadanía. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32129:inegi-aprueba&Itemid=125 
 

PUEBLA ONLINE 

 Eduardo Rivera signó convenio con la UMAD, ofrecerá cursos gratuitos para generar empleo 
El  Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, firmó un convenio de colaboración con la Universidad 
Madero (UMAD), con la finalidad de impulsar el programa “Gente Desocupada”, mismo que tiene por objetivo 
impartir cursos gratuitos en el saber hacer sobre determinados oficios para facilitar a las personas su ingreso al 
mercado laboral, así como desarrollar un carácter basado en principios y valores encaminados a fortalecer la 

personalidad de quienes reciban la capacitación. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32127:eduardo-rivera-sign%C3%B3-
convenio-con-la-umad-ofrecer%C3%A1-cursos-gratuitos-para-generar-empleos&Itemid=125 
 

PUEBLA ONLINE 

 DIF Municipal ofrece 300 cirugías oftalmológicas gratuitas a personas de escasos recursos 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acompañado por la Presidenta del Patronato del Sistema 
Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, signó un convenio de colaboración con el Instituto de Cirugía Oftalmológica, 
Oculoplástica y Cosmética Facial NOVAVISIÓN, lo anterior con el objetivo de ofrecer 300 cirugías de cataratas, a 
personas de escasos recursos de colonias, unidades habitacionales y juntas auxiliares de la capital poblana. En su 

mensaje, Rivera Pérez destacó la importancia de esta firma de convenio. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32115:ayuntamiento-de-puebla-ofrece-
300-cirug%C3%ADas-oftalmol%C3%B3gicas-gratuitas-a-personas-de-escasos-recursos&Itemid=125 

 

 
RETO DIARIO 

 Se presentan resultados del Programa de Modernización Catastral 
Este día el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, recibió por parte del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (INEGI-Banobras), los resultados del proyecto ejecutivo del Programa de Modernización 
Catastral con Fondeo de Recursos, mismos que tiene por objetivo actualizar la operación, infraestructura, 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6366
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/46515
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32129:inegi-aprueba&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32127:eduardo-rivera-sign%C3%B3-convenio-con-la-umad-ofrecer%C3%A1-cursos-gratuitos-para-generar-empleos&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32127:eduardo-rivera-sign%C3%B3-convenio-con-la-umad-ofrecer%C3%A1-cursos-gratuitos-para-generar-empleos&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32115:ayuntamiento-de-puebla-ofrece-300-cirug%C3%ADas-oftalmol%C3%B3gicas-gratuitas-a-personas-de-escasos-recursos&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32115:ayuntamiento-de-puebla-ofrece-300-cirug%C3%ADas-oftalmol%C3%B3gicas-gratuitas-a-personas-de-escasos-recursos&Itemid=125
http://www.contraparteinformativa.com/
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sistemas de información y cartografía municipal para fortalecer los ingresos municipales a través del incremento 
en la recaudación del impuesto predial ofreciendo un servicio de primer nivel a la ciudadanía. E. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-presentan-resultados-

del-Programa-de-Modernizacion-Catastral&id=37184 
 
RETO DIARIO 

 Ayuntamiento y UMAD firman convenio de colaboración para Programa Gente Desocupada 
El  Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, firmó un convenio de colaboración con la Universidad 
Madero (UMAD), con la finalidad de impulsar el programa “Gente Desocupada”, mismo que tiene por objetivo 

impartir cursos gratuitos en el saber hacer sobre determinados oficios para facilitar a las personas su ingreso al 
mercado laboral, así como desarrollar un carácter basado en principios y valores encaminados a fortalecer la 
personalidad de quienes reciban la capacitación. (RETO) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-y-UMAD-
firman-convenio-de-colaboracion-para-Programa-Gente-Desocupada&id=37183 

 

 
 
NG PUEBLA  

 UMAD y comuna firman convenio 

El ayuntamiento de Puebla y la Universidad Madero (UMAD) firmaron un convenio de colaboración del programa 
"Gente desocupada", que permitirá capacitar a los ciudadanos para facilitarles el ingreso al mercado laboral, 
además de desarrollar en ellos un carácter basado en principios y valores. En este sentido, Eduardo Morales 

Garduño, secretario de Desarrollo Social y Participación Ciudadana, expuso que la suma de esfuerzos a dado 
como resultado la creación se programas exitosos como este, el cual dijo que da capacitación a la gente 
desempleada "entendiendo que el saber hacer" es un factor importante para conseguir un empleo y mejorar su 
calidad de vida. (Evangelina Rosales) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/41948umad-y-comuna-firman-convenio#.UIp9J2-ZSHM 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Que Soraya Córdoba etiquete recursos para demandas de Antorcha: Montiel Solana 
El titular de la Secretaría de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana, pidió a Soraya Córdova Morán, líder de 

Antorcha Campesina en la ciudad de Puebla, que en su carácter de diputado federal etiquete recursos desde el 
Congreso de la Unión para atender las demandas de la organización que encabeza. Entrevistado en el Palacio 
Municipal, el funcionario adelantó que este viernes sostendrá una reunión con la legisladora priista para analizar a 
qué acuerdo pueden llegar, esto luego de dos días consecutivos de manifestaciones en el primer cuadro de la 
capital. (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2746361.htm   
 

 

 
 
HERALDO 

 Comuna no cede a petición de antorchistas: Montiel 

Tras calificar como chantajes las manifestaciones que ha llevado a cabo Antorcha Campesina, el secretario de 
Gobernación, Pablo Montiel Solana, descartó que la Comuna acceda a la realización de las obras que exige la 
organización política. En entrevista luego de tres días de manifestaciones de los antorchistas, Montiel aseguró que 
el ayuntamiento nunca ha cedido ante chantajes ni presiones de grupos políticos, por lo que aseguró que sólo 
mediante el diálogo podrían llegar a un acuerdo. Señaló que durante el último año y medio la Comuna ha 
invertido en obra pública mediante la construcción de aulas de medios y desayunadores en escuelas, así como en 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-presentan-resultados-del-Programa-de-Modernizacion-Catastral&id=37184
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-presentan-resultados-del-Programa-de-Modernizacion-Catastral&id=37184
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-y-UMAD-firman-convenio-de-colaboracion-para-Programa-Gente-Desocupada&id=37183
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-y-UMAD-firman-convenio-de-colaboracion-para-Programa-Gente-Desocupada&id=37183
http://www.ngpuebla.com/puebla/41948umad-y-comuna-firman-convenio%23.UIp9J2-ZSHM
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2746361.htm
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pavimentación, por lo que descartó que hasta el momento se hayan ignorado las peticiones del grupo originario 
de Tecomatlán. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-26/ciudad/comuna-no-cede-petici%C3%B3n-de-antorchistas-

montiel 
 
HERALDO 

 Reconoce Lara Terrón presencia de grupos delictivos que “reclutan” 
Aunque evitó mencionar cuántas agrupaciones delictivas se tienen detectadas, el secretario de Seguridad Pública 
y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, señaló que se han detectado organizaciones que se dedican a 

diferentes tipos de ilícitos y que reclutan a gente que regularmente se dedica a cometer delitos menores. A raíz 
del robo de comercios ubicados dentro de la Central de Abasto, Lara Terrón señaló que el grupo de 14 personas 
que –se dice– fue responsable del ilícito, se ha detectado que puede ser parte de una de las organizaciones que 

se dedica a cometer distintas variantes de robo. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-26/ciudad/reconoce-lara-terr%C3%B3n-presencia-de-grupos-
delictivos-que-%E2%80%9Creclutan%E2%80%9D 
 

 
 
SINTESIS 

 Ajuste a tarifas de derechos, no de predial: tesorero 
La Ley de Ingresos del Municipio de Puebla considerará, para el ejercicio fiscal 2013, un  incremento, entre 12 y 
30 por ciento, en el concepto de Derechos para negocios como casinos, discotecas, cabarets, botaneros, 

restaurantes, hoteles y cualquier negocio que venda bebidas alcohólicas, informó el Tesorero Municipal, José 
Manuel Janeiro Fernández. El responsable de las finanzas del municipio explicó que no habrá aumentos directos 
en el impuesto predial, como lo han manejado algunos regidores priistas, sin embargo, acotó que, como parte de 

los ajustes inflacionarios, se tendrá un ajuste en las tarifas como sucede anualmente. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Apoya DIF municipal con 300 cirugías de cataratas 
Con la finalidad de apoyar a 300 poblanos de escasos recursos que presentan ceguera permanente el Sistema DIF 

municipal  firmó un convenio con el Instituto de cirugía oftalmológica Novavisión. En el acto oficial, la presidente 
del DIF municipal, Liliana Ortiz de Rivera, destacó que a nivel nacional  hay 600 mil mexicanos que padecen 
ceguera, de ellos 300 mil han llegado a esta condición por problemas que eran previsibles, si se detectan a 
tiempo como las cataras. Informó que con  base a datos del Inegi de 2010, en el municipio de Puebla existen 22 

mil 96 personas con discapacidad visual. (Irene Díaz)  
http://www.sintesis.x/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Autorizan 600 permisos para ambulantes para Día de Muertos en panteones 
Hasta 600 permisos para comerciantes ambulantes otorgará el Ayuntamiento de Puebla para las organizaciones 
que requieran de permisos para las celebraciones de Todos Santos en los panteones de la capital poblana. Al 
respecto, el secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana destacó que al igual que el año anterior se 
dará prioridad a los 8 panteones más importantes de la capital y también los de las 17 juntas auxiliar. (Alejandro 

Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102079 
 

 
 

E-CONSULTA 

 No descasaran elementos de la Ssptm en Todos Santos 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-26/ciudad/comuna-no-cede-petici%C3%B3n-de-antorchistas-montiel
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-26/ciudad/comuna-no-cede-petici%C3%B3n-de-antorchistas-montiel
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-26/ciudad/reconoce-lara-terr%C3%B3n-presencia-de-grupos-delictivos-que-%E2%80%9Creclutan%E2%80%9D
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-26/ciudad/reconoce-lara-terr%C3%B3n-presencia-de-grupos-delictivos-que-%E2%80%9Creclutan%E2%80%9D
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.x/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102079
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Los mil 400 elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal estarán trabajando los días del 
puente vacacional por la festividad de Todos Santos. Así lo dio a conocer el titular de la dependencia municipal, 
Amadeo Lara Terrón, quien señaló que tanto la Policía Municipal, como los agentes de Tránsito serán 

comisionados a diferentes tareas y distintos puntos de la capital poblana. Lara Terrón indicó que los accesos al 
municipio, principalmente de la autopista México-Orizba, estarán cubiertos a fin de evitar incidentes y brindar 
asistencia en caso de accidentes viales. (Jorge Pérez Soto)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/no-descasaran-elementos-de-la-
ssptm-en-todos-santos 
 

E-CONSULTA 

 Presentan la edición 2012 del Festival La Muerte es un Sueño 

Música, danza, teatro, desfiles, literatura, exposiciones, tradiciones y conferencias, además de las presentaciones 
de Regina Orozco con Regina Catrina y Susana Harp con De jolgorios y velorios son algunas de las actividades 
que formarán parte de la quinta edición de La Muerte es un Sueño, festival organizado por el Ayuntamiento de 
Puebla a través del Instituto Municipal de Arte y Cultura de Puebla (IMACP) el cual se llevará a cabo del 29 de 
octubre al 4 de noviembre teniendo como sedes Zócalo, Galería de Arte del Palacio Municipal y Teatro de la 
Ciudad. (e-consulta)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/presentan-la-edicion-2012-

del-festival-la-muerte-es-un-sueno 
 

E-CONSULTA 

 Podrían incrementarse 30% los refrendos de licencias de bares 

Los cobros de refrendo por licencias de funcionamiento para casinos, bares, discotecas y cabarets podrían 
incrementarse hasta un 30 por ciento en la Ley de Ingresos para el Municipio de Puebla del ejercicio 2013, 
admitió el tesorero, Manuel Janeiro Fernández. Aunque dijo no tener las cifras específicas de aumento para cada 
uno de los giros antes mencionados, Janeiro señaló que el tope podría ser de 30 por ciento, so pretexto de que 
actualmente pagan cantidades inferiores a las de otros negocios. (Jorge Pérez Soto)  

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/presentan-la-edicion-2012-
del-festival-la-muerte-es-un-sueno 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 SMDIF y Novavisión firman convenio para realizar 300 cirugías de cataratas 
El Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (SMDIF) dio a conocer que en la ciudad de Puebla se 

tiene el registro de que 22 mil 96 personas padecen de algún tipo de discapacidad visual, de este total, un 33 por 

ciento -aproximadamente 7 mil habitantes- requiere de atención inmediata, de acuerdo con datos del 2010, del 
INEGI. Lo anterior lo informó la presidenta del SMDIF, Liliana Ortiz de Rivera, en el marco de la firma de convenio 
entre el organismo y el Instituto de Cirugía Oftalmológica y Cosmética Facial (Novavisión). (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Comuna de Puebla aceptaría dar 10 mdp a Antorcha Campesina 
El secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana aseveró que se podrían brindar 10 millones de pesos 
de los 22 que solicitan los integrantes del grupo Antorcha Campesina para la ejecución de obras en más de 60 
colonias de la ciudad, así lo aseveró el responsable de las políticas internas del municipio. Esto, tras las 
manifestaciones que se han realizado los integrantes de Antorcha Campesina en el Centro Histórico y que han 
provocado caos vial por el cierre de las calles, en este sentido Montiel Solana dio a conocer que en lo que va de la 

administración como pavimentaciones, construcción de bachilleratos, aulas de medios, electrificaciones, entre 

otras. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento presenta 7 denuncias por conflicto en La Resurrección 
El Secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Felipe Amadeo Lara Terrón, aseveró que se han 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/no-descasaran-elementos-de-la-ssptm-en-todos-santos
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/no-descasaran-elementos-de-la-ssptm-en-todos-santos
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/presentan-la-edicion-2012-del-festival-la-muerte-es-un-sueno
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/presentan-la-edicion-2012-del-festival-la-muerte-es-un-sueno
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/presentan-la-edicion-2012-del-festival-la-muerte-es-un-sueno
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/presentan-la-edicion-2012-del-festival-la-muerte-es-un-sueno
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Viernes 26 de Octubre de 2012 

 

 

 8 

presentado siete denuncias en contra de quien o quienes resulten responsables por los hechos ocurridos el pasado 
fin de semana en la junta auxiliar de la Resurrección, donde dos patrullas de la Secretaría fueran quemadas por 
los habitantes de la localidad, señaló que por ahora se tiene una persona detenida, por lo que agregó que entre 

las denuncias se encuentra una en contra de la presidenta auxiliar, Candelaria Portada, por omisión. Señaló que 
aunque esta denuncia está dirigida en contra de quienes resulten responsables dijo la omisión de las autoridades 
de la junta auxiliar fue evidente, por lo que señaló que estas acciones están consideradas como delito. (Abraham 
Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ayuntamiento beneficia a poblanos con el 'Buen Fin' 

Como parte del programa federal "El Buen Fin", el Ayuntamiento de Puebla afina los últimos detalles para las 
actividades, promociones y descuentos que habrá. El gobierno municipal firmó convenios con más de mil 500 
establecimientos de la capital, los cuales estarán otorgando descuentos de hasta un 70 por ciento en sus 
mercancías. Adicionalmente se realizarán actividades culturales para el turismo y  eventos como "Noche con 
Ángel", así lo dio a conocer el director de Turismo del Ayuntamiento, Alejandro Cañedo. El funcionario municipal 
abundo que sobre todo el fin de semana de este programa federal se presentarán espectáculos en escenarios 
instalados en el Zócalo, la plazuela del Carmen, el Teatro Principal y el Barrio del Artista. (Marco Fierro)  

http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Serán 1,400 policías municipales los destacados para temporada de muertos 

Durante la temporada de Día de Muertos la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, desplegará a 
1,400 elementos policiales en diferentes puntos de la capital poblana, informó el titular de esta dependencia, 
Amadeo Lara Terrón. El encargado de la seguridad en el municipio, señaló que todos los uniformados de la 
corporación estarán en servicio durante la semana en la que se festeja a los fieles difuntos, incluso, aseguró que 
los días de descanso de los policías ya fueron ajustados. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Seran-1,400-policias-
municipales-los-destacados-para-temporada-de-muertos-&id=37170 

 

 
 
NG PUEBLA  

 Homologarán predial en 260 colonias de la capital 
Manuel Janeiro Fernández, Tesorero municipal, informó que para la Ley de Ingresos 2013 del ayuntamiento de 
Puebla podría haber una equiparación de las tablas de valores catastrales de 260 colonias de la ciudad, que 

representaría un incremento del seis al 12 por ciento en el impuesto predial, sin embargo negó que fuera un 
aumento generalizado al mismo. Y es que, el funcionario municipal explicó que la equiparación dependerá del 
nivel plusvalía y el rango económico, por lo que así será la manera en que se determine, cuánto pagarán y cuál 
será el aumento, tal y como lo indica el mandato constitucional del 1999. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/41950homologar%C3%A1n-predial-en-260-colonias-de-la-capital#.UIp9rG-
ZSHM 
 

 

NG PUEBLA  

 Carolina Zabalegui, la mejor policía del año 
Carolina Zabalegui Velázquez, titular de la Dirección de Tránsito Municipal de Puebla, fue galardonada con el 
Premio Palmas de Oro como la Mejor Policía del Año, en una ceremonia realizada en la Ciudad de México.  El 
reconocimiento fue entregado por la asociación de profesionales de la comunicación, Círculo Nacional de 
Periodistas A.C., en la 54 edición del citad premio, el cual por primera ocasión contó con la mención al policía más 
destacado. (Redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Seran-1,400-policias-municipales-los-destacados-para-temporada-de-muertos-&id=37170
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Seran-1,400-policias-municipales-los-destacados-para-temporada-de-muertos-&id=37170
http://www.ngpuebla.com/puebla/41950homologar%C3%A1n-predial-en-260-colonias-de-la-capital%23.UIp9rG-ZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/41950homologar%C3%A1n-predial-en-260-colonias-de-la-capital%23.UIp9rG-ZSHM
http://www.contraparteinformativa.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Viernes 26 de Octubre de 2012 

 

 

 9 

http://www.ngpuebla.com/puebla/41966carolina-zabalegui-la-mejor-polic%C3%ADa-del-a%C3%B1o#.UIp97G-
ZSHM 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

SINTESIS 

 Reconoce Acoem quiebra de 10 empresas constructoras 
La Asociación de Constructores Siglo XXI (Acoem) dio a conocer que una decena de sus agremiados quebraron, lo 
que implicó la pérdida de, al menos, 700 empleos directos, refirió el presidente del organismo, Alfredo Vega 
Herrera. Manifestó que esta situación obedece a que las empresas poblanas, al no tener la oportunidad de 
participar en las obras públicas que se están realizando en la entidad, han sido subcontratadas por las empresas 

constructoras que llegan de otras entidades, condición que las convierte en mano de obra calificada a bajo precio. 
(Mauricio García León) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

 

SINTESIS 

 Empieza la feria de la Salud en el Paseo Bravo 

La Secretaría de Salud del estado puso en marcha la Feria de la Salud en el Parque Nicolás Bravo para el 
otorgamiento de servicios a la población. Al encabezar el acto oficial, el responsable de la salud en la entidad, 
Jorge Aguilar Chedraui dijo que el objetivo es ubicar a Puebla entre los primeros lugares por su cobertura y que 
esto sólo será posible si se acerca la atención a los habitantes de las comunidades más alejadas y marginadas. 
Las unidades móviles de la Secretaría de Salud permanecerán a lo largo de este día en el Paseo Bravo otorgando 
servicios dentales y de chequeo general a los capitalinos. (Irene Díaz)  

http://www.sintesis.x/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 

INTOLERANCIA  

 Con machete cierran la avenida Juan de Palafox 
Integrantes del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y Agua de Morelos , Puebla y Tlaxcala cerraron con 

machete en mano la avenida Juan de Palafox en el cruce con la calle 16 de septiembre en demanda  de que se 

suspenda la construcción de un gasoducto que se construye en las tres entidades. Los manifestantes que no 
sumaban más de veinte incluso se tiraron al piso para impedir el paso de los vehículos, el plantón solo fue de 15 
minutos ante la presión de los automovilistas que quedaron varados en el lugar. (Fernando Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102078 
 

 
 
CAMBIO  

 Rehabilitación del periférico anillo 8 costará mil 700 mdp 
La rehabilitación del anillo 8 del periférico ecológico tendrá una inversión de mil 700 millones de pesos, anunció 
Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura. En entrevista, el funcionario detalló que el gobierno estatal 

tardó alrededor de ocho meses en la realización del proyecto ejecutivo, el cual -presumió- ya cuenta con el 
número en la unidad de inversión en la Secretaría de Hacienda. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-261012-elv-rehabilitaci-n-del-perif-rico-

anillo-8-costar-mil-700-mdp.php 
 

 
 

http://www.ngpuebla.com/puebla/41966carolina-zabalegui-la-mejor-polic%C3%ADa-del-a%C3%B1o%23.UIp97G-ZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/41966carolina-zabalegui-la-mejor-polic%C3%ADa-del-a%C3%B1o%23.UIp97G-ZSHM
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.x/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102078
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-261012-elv-rehabilitaci-n-del-perif-rico-anillo-8-costar-mil-700-mdp.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-261012-elv-rehabilitaci-n-del-perif-rico-anillo-8-costar-mil-700-mdp.php
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Metrobús provocará daños a comercios y no resuelve conflictos viales: Colegio de Urbanistas 
La planeación del corredor BRT Chachapa–Tlaxcalancingo en la que circulará el metrobús, presentará daños 
económicos para los comercios que estén distribuidos a lo largo de los 18.5 kilómetros, señaló Liliana Olmos Cruz, 
presidenta del Colegio de Urbanistas de Puebla. Explicó que la concepción y construcción de los ejes transversales 

y articuladores de viajes urbanos, que se planea en tres carriles para la circulación vehicular, elimina el espacio 
para estacionamientos breves u ocasionales frente a los locales, lo que disminuirá sus ventas. (Kara Castillo) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/metrobus-provocara-danos-a-comercios-y-no-resuelve-
conflictos-viales-colegio-de-urbanistas_id_15512.html  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Quebraron 10 constructoras; se perdieron 700 empleos: ACOEM 
Termina 2012 sin que los poblanos tengan acceso en el empleo de la obra pública, denunció Alfredo Vega Herrera, 
presidente de la Agrupación de Constructores y Empresarios Siglo XXI (Acoem), quien precisó que al menos 10 
empresas quebraron, lo que representa una pérdida de 700 empleos sólo en éste año. Vega Herrera aseguró que 

en 2012 las obras fueron asignadas a constructoras provenientes del estado de México, Chihuahua, Guadalajara, 
Morelos y del Distrito Federal, rompiendo la cadena de productividad que no queda en Puebla. (Kara Castillo) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/quebraron-10-constructoras-se-perdieron-700-empleos-
acoem_id_15511.html  

 

 
 

MILENIO  

 Exigen madres de migrantes alto a abusos, libre tránsito e investigación de desapariciones 
La Caravana de Madres Centroamericanas en Busca de sus Hijos Desaparecidos llegó a Puebla como parte de su 
octavo recorrido por el territorio nacional con la solicitud de que se detengan los abusos, se garantice la 
seguridad, se permita el libre tránsito y se logré el esclarecimiento de las desapariciones y asesinatos de 

migrantes en su tránsito por México. Tras descender del autobús que las transporta, las madres llegaron al zócalo 
poblano donde colocaron fotos de sus hijos, nombres y algunas de sus características con el objetivo de que 
alguien les brinde alguna pista de sus hijos. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4a4530033b76755ecf8d413d44f8a275  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Defiende Huepa Pérez las nuevas construcciones en La Vista 

El presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, aseguró que hasta el momento no ha 
recibido directamente ninguna queja de parte de los habitantes del fraccionamiento La Vista Country Club por la 
construcción de la torre de 20 pisos al interior del conjunto residencial. Refirió que la obra inició hace un año y en 
ningún momento, durante la construcción, los vecinos expresaron su inconformidad, pese a tener conocimiento 
del proyecto. "De haber hablado los colonos durante la construcción se pudo haber hecho una revisión de la 
obra", comentó el edil. Además, destacó que todos los permisos fueron dados de manera legal, por lo que la torre 
se encuentra dentro de la norma. (Shanik David) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6365 
 
 

E-CONSULTA 

 El Congreso sí discutirá en este año el conflicto limítrofe: Manzanilla 

El tema de los límites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula se pondrá a discusión en este periodo de 
sesiones, aunque debido a su complejidad será resuelto en 2013, confió el secretario General de Gobierno, 
Fernando Manzanilla Prieto. Esto pese a que el propio presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política 
del Congreso, Edgar Salomón Escorza, aseguró que no habrá tiempo en el tercer periodo de sesión para discutir el 
tema, aunque prometió que se planteará antes de que termine la legislatura. Para el análisis del caso, el 
funcionario estatal pidió tanto a los diputados como a los alcaldes que se tomen en consideración los 

antecedentes de los cobros, de manera que no se violente los hábitos de los colonos de la zona en conflicto. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/metrobus-provocara-danos-a-comercios-y-no-resuelve-conflictos-viales-colegio-de-urbanistas_id_15512.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/metrobus-provocara-danos-a-comercios-y-no-resuelve-conflictos-viales-colegio-de-urbanistas_id_15512.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/quebraron-10-constructoras-se-perdieron-700-empleos-acoem_id_15511.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/quebraron-10-constructoras-se-perdieron-700-empleos-acoem_id_15511.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4a4530033b76755ecf8d413d44f8a275
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6365
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(Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6364 

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Robos y extorsiones ocupan el primer lugar en delitos en Puebla 
Robo a transeúntes y extorsiones telefónicas son los delitos que más han aumentado en la entidad poblana, 
según los reportes recibidos a través del Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia del Estado de Puebla (CCSJ). 
Los números correspondientes a la Incidencia Delictiva del segundo y tercer trimestre del 2012, exhiben que los 
robos representan el 12.6 por ciento (%), seguido de la extorsión telefónica (9.7%), el robo a casa habitación 
(8.2%), el robo de autopartes (7.64%), y finalmente el fraude (7%). Andrea Ambrogi, quien es titular del CCSJ, 
comentó que las colonias que presentan un mayor índice delictivo son: Centro, Bosques de San Sebastián, Gabriel 
Pastor; Chula Vista y San Manuel. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Será el congreso del estado quien defina límites de puebla y san Andrés Cholula. 
 Éxito rotundo de la jornada que tuene que ver con la salud de trabajadores del congreso local en el paseo 

bravo. 
 El alcalde puebla Eduardo Rivera dice que no cederá a presiones  de antorcha campesina que quieres su 

casa a parte por que hay obras en el municipio en colonias antorchitas. 
 El DIF Municipal ofrecerá  300 cirugías gratuitas de personas de muy escasos recursos. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 El robo a casa habitación, a transeúnte, la extorsión telefónica, son los delitos más comunes en Puebla, esto 

lo dice Andrea Ambrogi, presidente del CCSJ del estado de Puebla.  
 Sobre los asuntos de extorsión telefónica, dice Francisco Rodríguez Álvarez, presidente del CCE, constituible 

el delito más común que enfrenta el sector empresarial de Puebla, y les preocupa mucho. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Sobre la inseguridad, la extorsión telefónica es lo que más le esta pegando al sector privado.  
 Mientras que ayer hubo cateos de la policía de élite, estaba buscando casas de seguridad donde se 

presume existían personas secuestradas.  
 Sobre los delitos de extorsión telefónica, robo a transeúnte y vivienda es lo más común que tenemos en el 

centro y algunos barrios y colonias de Puebla, ayer de esto habló Andrea Ambrogi, titular del CCSJ.  
 La definición del territorio el próximo año, dicen que ya vana  definir los límites territoriales, entre Puebla y 

San Andrés, pues yo como San Tomás hasta no ver no creer.  
 El operativo de Todos Santos ha comenzado y termina el 2 de noviembre van a vigilar todos los sitios en 

donde haya muertos, ya sabe usted que aquí la tradición mexicana nos indica que en algunas ocasiones se 
visitan a los muertos en accidente, en fin cada día que esta próximo al día de muertos tiene su intención 
particular y por eso este operativo ya comenzó.   

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6364
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 Dos muertos tres lesionado en la Puebla a Orizaba a la altura de Acatzingo, un trailer invistió a una 
camioneta.  

 Un taxista de la CAPU muere al impactar su unidad contra un trailer. 
 
 
 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Dice el presidente municipal de San Andrés Cholula Miguel Huepa que no se violentas permisos de 

construcción en la Vista, dice que le llama la atención la tardanza de los habitantes para quejarse por que 
la obra lleva ya más de un año, lo que el alcalde no sabe que lleva mas de un año diciendo a la autoridad 
que no se puede, que no se debe y la autoridad concede y concede permisos. 

 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 250 colonias, unidades habitaciones y fraccionamientos  tendrán un ajuste en el impuesto predial del 8 % 

al 10 %  el próximo año, ojala el Ayuntamiento de puebla se ponga a trabajar y verificar si 
verdaderamente se reciben todos los servicios al 100%. 

 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Buscan ampliar el alcoholímetro al interior de bares y antros de Puebla 
 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Ve gobierno estatal con buenos ojos una Ley General de Medios  
Posterior a la conferencia de prensa que dio Ernesto Villanueva, el director general de Comunicación Social del 
Poder Ejecutivo del Estado de Puebla, Sergio Ramírez Robles dijo que el Gobierno estatal ve con buenos ojos la 
construcción de una Ley General de Medios que regule los derechos y obligaciones de todos los actores implicados 
en el proceso mediático. Por otro lado, Ramírez Robles expresó que en dicho ordenamiento se podrían evaluar los 
mecanismos para garantizar en su más amplio espectro la libertad de expresión, el derecho a la información, el 

derecho a la honra y reputación, así como mecanismos alternativos a la solución de controversias, la rectificación 
o la respuesta como lo ha solicitado el día de hoy, Artículo 19 la Organización. (Redacción) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2746753.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Prepara Congreso renovación del TEE 
El Congreso local emitirá mañana la convocatoria para renovar una de las tres posiciones de magistrados del 
Tribunal Electoral del Estado (TEE), esperando que la designación sea antes de finalizar el año. El presidente de la 
Junta de Gobierno y Coordinación Política, Edgar Salomón Escorza, dio a conocer la comisión especial electoral 
definirá los requisitos para la inscripción de candidatos y las entrevistas para luego definir la terna que será 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2746753.htm
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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puesta a consideración del pleno que elegirá al nuevo integrante del TEE. Sostuvo que habrá total transparencia e 
imparcialidad en el actuar de los legisladores para designar la mejor propuesta.  (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2746380.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Propone RMV programas de inversión para atraer capitales   
México necesita atraer mayores flujos de inversión extranjera y consolidar la fortaleza del sector exportador para 

impulsar el desarrollo económico del país, aseguró el Gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle. Al participar en 
el panel "Economía y Finanzas Internacionales visión a 20 años", como parte de la XXIII Asamblea Plenaria Anual 

del Consejo Empresarial de América Latina (CEAL), Moreno Valle dijo que como nación tenemos el reto de 
conformar un programa de largo alcance con acciones concretas y medibles, en el corto y mediano plazos, que 
permita dar continuidad al desarrollo o, en su caso,  corregir el rumbo. (Redacción, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2746556.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  

 No regresará ex director del penal a su cargo: Dolores Parra 

La presidenta municipal, Dolores Parra Jiménez, asegura que no hay probabilidad de que regrese al cargo el ex 
director del penal regional que opera en este municipio, Daniel Martínez Casco, una vez que obtuvo su libertad 
luego de que el año pasado fue acusado por su presunta responsabilidad en el delito de evasión de reos. En 
entrevista, la alcaldesa dijo que actualmente es Rómulo Ramírez Huerta quien está a cargo del penal y que 
seguirá al frente. Es importante mencionar que en noviembre del año pasado Daniel Martínez, quien fungía como 
director del penal de este municipio. (Norma Marcial, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2746314.htm    
 

 
 
HERALDO 

 Reconoce panista operación “cicatriz” en su bancada 
Diputados del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso local, están en plena 
operación “cicatriz” para superar sus diferencias después de la aprobación de la reforma electoral, luchando por 
recuperar su unidad, reconoció Jesús Zaldívar Benavides, legislador de esta bancada. Hay que recordar que hubo 
división entre ellos a raíz de la aprobación de la reforma electoral, ya que dos de ellos se opusieron y fueron 
quienes pidieron a la dirigencia nacional de este instituto político presentar el recurso de inconstitucionalidad 
contra el Congreso, de lo cual hasta ahora no hay mayor información. (Andrés Herrera Ruiz) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-26/pol%C3%ADtica/reconoce-panista-operaci%C3%B3n-
%E2%80%9Ccicatriz%E2%80%9D-en-su-bancada 
 
HERALDO 

 Alistan convocatoria para renovar el TEEP 
El Congreso del Estado definirá este viernes a través de la Comisión Especial que salió muy mal parada en el 
proceso de renovación del consejo general del IEE, la convocatoria para definir los requisitos que deben reunir los 
aspirantes a las tres magistraturas del Tribunal Estatal Electoral (TEEP) en donde consejeros electorales que no 
fueron ratificados buscarán dichos cargos. Al respecto, el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación 

Política del Poder Legislativo, el diputado priísta Edgar Salomón Escorza, coincidió con la legisladora de su misma 
bancada y presidenta de esta Comisión, Zenorina González Ortega, que “se garantizará la transparencia en este 
proceso”. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-26/pol%C3%ADtica/alistan-convocatoria-para-renovar-el-teep 
 

 
 

SINTESIS 

 Con mayor presupuesto crecerá la matrícula: BUAP 
Si los diputados federales logran destinar los recursos presupuestales de la universidad para 2013, se podría 

aumentar la matricula hasta en un 5 por ciento para el siguiente ciclo escolar, estimó el secretario general de la 
BUAP, Alfonso Esparza Ortiz. En entrevista, el funcionario universitario indicó que la universidad espera obtener 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2746380.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2746556.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2746314.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-26/pol%C3%ADtica/reconoce-panista-operaci%C3%B3n-%E2%80%9Ccicatriz%E2%80%9D-en-su-bancada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-26/pol%C3%ADtica/reconoce-panista-operaci%C3%B3n-%E2%80%9Ccicatriz%E2%80%9D-en-su-bancada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-26/pol%C3%ADtica/alistan-convocatoria-para-renovar-el-teep
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350 millones de pesos extraordinarios del Presupuesto de Egresos de la Federación 2913, para  financiar 
proyectos enfocados a ampliar la matrícula de la universidad, además de obtener un incremento del 10 por ciento 
en el subsidio general ordinario de la institución. (Abel Cuapa) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
SINTESIS 

 Necesario fortalecer programas de inversión: RMV 
México necesita atraer mayores flujos de inversión extranjera y consolidar la fortaleza del sector exportador para 
impulsar el desarrollo económico del país, aseguró el gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle 
Rosas. Al participar en el panel denominado Economía y Finanzas Internacionales Visión a 20 años, como parte de 

la XXIII Asamblea Plenaria Anual del Consejo Empresarial de América Latina (CEAL), Moreno Valle dijo que como 
nación tenemos el reto de conformar un programa de largo alcance con acciones concretas y medibles, en el corto 
y mediano plazos, que permita dar continuidad al desarrollo o, en su caso, corregir el rumbo. (Redacción) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 2013 será un año complicado para VWM 
2013 será un año más complicado para Volkswagen de México, pues 30 por ciento de la exportación se destina a 
la Unión Europea, donde empiezan a vislumbrarse niveles de contracción, estimó el vicepresidente de la 
armadora, Thomas Karig Gerecht. Descartó que en 2013 haya grandes lanzamientos, aunque será un año de 
consolidación con ciertos riesgos que aún no se pueden cuantificar u harán de ese un ciclo complicado. Por otra 
parte en entrevista en un noticiario local estimó que a mediados del 2013 empezará la ejecución de la 

infraestructura física de Audi, de cara a consolidarla en 2015 y empezar la comercialización de vehículos en 2016. 

(Mauricio García León)  
http://www.sintesis.x/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Incrementa el robo del hidrocarburo en un 118% 
Ante el aumento de 118 por ciento en sólo un año, en el robo de hidrocarburos en el país, el diputado federal Julio 

Lorenzini Rangel exigió a Petróleos Mexicanos destinar mayores recursos económicos, humanos y materiales a la 
vigilancia de la red nacional de ductos de esta paraestatal. Los quebrantos son ocasionados por derrames y fugas 
por la falta de mantenimiento en válvulas, pozos, ductos, poliductos, gasoductos de Pemex, pero principalmente 
por las tomas clandestinas que en lo que va del año han provocado la pérdida de un millón 841 mil barriles de 
combustible, explicó. (Myrna Rojas) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102051 
 

INTOLERANCIA  

 Nuevo gobierno llega con áreas rezagadas en el Derecho 
Al presentar la edición XXIII del congreso de Derecho, la jefe del departamento del área en la UDLA, Laura 
Adriana Albarellos, afirmó que las dificultades que enfrenta el nuevo gobierno federal, que toma posesión el 1º de 
diciembre, son diversas, aunque algunas ya están planteadas, “pero todavía hay áreas con rezagos, como en las 
tecnologías y en el rubro de la salud”. Desde la perspectiva de la académica, actualmente se requiere refrescar el 

tema legislativo, porque hay que avanzar con pasos firmes, porque en la región de América Latina, "primero hay 
que escuchar a la sociedad y a la academia y después hay que generar los cambios”. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102076 
 

 
 

CAMBIO  

 Riestra y Mondragón fuman la pipa de la paz 
Tras la crisis interna del PAN, el dirigente Juan Carlos Mondragón y el coordinador de los diputados locales, Mario 

Riestra han recuperado el diálogo para solucionar los pendientes que tienen y fortalecer al albiazul. En entrevista 
con CAMBIO, Mario Riestra expuso que tras los acercamientos que han tenido, coinciden con la visión de partido y 
que los dos políticos son puntos de unidad al interior del Partido Acción Nacional. “Hemos venido dialogando sobre 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.x/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102051
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102076
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los pendientes comunes que tenemos”. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-261012-osv-riestra-y-mondrag-n-fuman-la-
pipa-de-la-paz.php 

 
CAMBIO  

 En 10 años Audi dará empleo a 32 mil personas 
En 10 años, cuando Audi opere al cien por ciento de su capacidad, junto con sus proveedoras y las empresas de 
servicio que se instalen en San José Chiapa, tendrán empleo 32 mil personas, según calculó el secretario de 
Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez Regordosa. Al ofrecer la conferencia “Panorama 

económico del estado de Puebla” en la universidad Tec Milenio, el funcionario morenovallista recordó el proceso 

que siguieron para lograr que la trasnacional se instale en territorio poblano, desde los primeros acercamientos 
con los directivos alemanes hasta la conclusión del anuncio. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-261012-osv-en-10-a-os-audi-dar-empleo-a-
32-mil-personas.php 
 
CAMBIO  

 Congreso local revisará convocatoria para el TEE 
Este viernes, la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del estado revisará la convocatoria para la 
renovación de los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Puebla, informó su presidente, Edgar Salomón 

Escorza. Antonio Oropeza Barbosa, presidente del TEE, tiene el derecho de buscar su ratificación como magistrado 
por seis años más, mientras que Reynaldo Lazcano Fernández y Gabriel González Alegría tendrán que abandonar 
el órgano, debido a que su periodo de ratificación ya se cumplió. (Luz Elena Sánchez) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-261012-luz-congreso-local-revisar-
convocatoria-para-el-tee.php 
 
CAMBIO  

 Busca Doger proteger a sector vulnerable 
Con la finalidad de lograr una mayor equidad y justicia en la educación, el diputado federal Enrique Doger 
Guerrero presentó, ante el pleno de la Cámara de diputados, una iniciativa para fortalecer la atención escolar a 

los niños con debilidad visual y evitar la discriminación hacia este sector. De acuerdo a las cifras del último censo 
de población y vivienda llevado a cabo por el INEGI, existen más de 79 mil niños que tienen alguna discapacidad 
visual, y que no tienen, en los hechos, el apoyo a una educación adecuada. (Redacción) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-261012-staff-busca-doger-proteger-a-
sector-vulnerable.php 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Decomisan con uso de violencia dos motocarros en Cholula y Juan C. Bonilla 
El Frente de Usuarios y Mototaxistas del estado de Puebla denunció que en un operativo de la Secretaría General 
de Gobierno y la Secretaría de Transporte, conjuntamente, decomisaron violentamente dos unidades, en los 
municipios de Juan C. Bonilla y San Pedro Cholula. Hilario Alonso, defensor legal de los agraviados, relató que los 

hechos ocurrieron alrededor de las 6:30 horas de este jueves, cuando personal que labora en ambas 
dependencias, con el apoyo de la policía de cada localidad, ingresó a estos lugares para “levantar” los dos 
mototaxis. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/decomisan-con-uso-de-violencia-dos-motocarros-en-
cholula-y-juan-c-bonilla_id_15501.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Andrés Gachuz dirigirá el Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social hasta 2013 
El enfermero Andrés Gachuz Gómez, secretario de Delegaciones Foráneas del Sindicato Nacional de Trabajadores 
del Seguro Social (SNTSS), confirmó a La Jornada de Oriente que estará como encargado de despacho de la 
Secretaría General de la Sección 1 en Puebla, luego de la salida de Ramón García Jiménez. Pero Gachuz Gómez 

enfrenta dos problemas: el primero es que tiene múltiples cargos en el Distrito Federal, y en segundo término, los 
grupos de Puebla pidieron que el mando de la sección 1 no recaiga en un dirigente foráneo, sino local, para evitar 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-261012-osv-riestra-y-mondrag-n-fuman-la-pipa-de-la-paz.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-261012-osv-riestra-y-mondrag-n-fuman-la-pipa-de-la-paz.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-261012-osv-en-10-a-os-audi-dar-empleo-a-32-mil-personas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-261012-osv-en-10-a-os-audi-dar-empleo-a-32-mil-personas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-261012-luz-congreso-local-revisar-convocatoria-para-el-tee.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-261012-luz-congreso-local-revisar-convocatoria-para-el-tee.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-261012-staff-busca-doger-proteger-a-sector-vulnerable.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-261012-staff-busca-doger-proteger-a-sector-vulnerable.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/decomisan-con-uso-de-violencia-dos-motocarros-en-cholula-y-juan-c-bonilla_id_15501.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/decomisan-con-uso-de-violencia-dos-motocarros-en-cholula-y-juan-c-bonilla_id_15501.html
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experiencias como la de Ramón García Jiménez. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/andres-gachuz-dirigira-el-sindicato-nacional-de-
trabajadores-del-seguro-social-hasta-2013_id_15506.html  

 

 
 

MILENIO  

 Niega juez amparo a Refugio Rivas, secretario del Sutcob 
La Junta Local de Conciliación y Arbitraje, avalado por el Tribunal Colegiado en Materia de Trabajo, confirmó el 

sobreseimiento decretado por el Juez Sexto de Distrito dentro del amparo 1205/2011, en el que Refugio Rivas 
Corona, como Secretario General del Sutcobp, reclamó la ilegalidad del registro del Contrato Colectivo celebrado 
por el Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla y el nuevo sindicato Sitracobp, con lo que queda manifiesta la 
legitimidad del Contrato que rige las relaciones de trabajo en el Colegio de Bachilleres. A través de un 
comunicado, la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade). (Redacción) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4a4530033b76755ecf8d413d44f6f432  
 
MILENIO  

 Llegan autoridades federales a Xicotepec para evaluar certificación de Pueblo Mágico  
El Comité interinstitucional de Selección y Evaluación del Programa de Pueblos Mágicos de la Secretaría de 
Turismo federal recorre diversos puntos de Xicotepec de Juárez para determinar si otorga dicho certificación a la 
cabecera de este municipio enclavado en la sierra noroccidental. Trascendió que tras su recorrido, el Comité 
sesionará en este lugar y dará a concer hoy mismo su veredicto. Entre los lugares que visitarán están la plazuela 

de la monumental virgen de Guadalupe, ubicada en el cerro de El Tabacal, el centro ceremonial prehispánico La 

Xochipila, el Museo Casa de Carranza, la parroquia de San Juan Bautista. (Leticia Ánimas) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4a4530033b76755ecf8d413d44c34a08  
 
MILENIO  

 Consolida Volkswagen de México su capacidad logística en la planta de Puebla 
Con el objetivo de lograr procesos óptimos, Volkswagen de México inauguró este día una nueva nave para auxiliar 
en la logística de distribución de los automóviles que produce en Puebla y entrega a todo el mundo La nueva nave 
se extiende sobre una superficie de 1 mil 500 metros cuadrados y requirió una inversión de 1.27 millones de 
dólares, representando un paso más en el programa de inversiones la armadora. Esta nueva área permitirá 
mejorar el flujo logístico y agilizar el proceso de distribución de los autos terminados. En ella se centralizará el 

manejo del By Pack, es decir, el envío paralelo al auto terminado de piezas, que por sus características. 
(Redacción) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4a4530033b76755ecf8d413d44ed1134  
 
MILENIO  

 Necesario fortalecer inversión para atraer capitales a México y Latinoamérica 
México necesita atraer mayores flujos de inversión extranjera y consolidar la fortaleza del sector exportador para 
impulsar el desarrollo económico del país, aseguró el Gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle. Al participar en 
el panel “Economía y Finanzas Internacionales visión a 20 años”, como parte de la XXIII Asamblea Plenaria Anual 

del Consejo Empresarial de América Latina (CEAL), Moreno Valle dijo que como nación tenemos el reto de 
conformar un programa de largo alcance con acciones concretas y medibles, en el corto y mediano plazos, que 
permita dar continuidad al desarrollo o, en su caso, corregir el rumbo. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4a4530033b76755ecf8d413d44ab76b2  
 

 
 

E-CONSULTA 

 VW inaugura nave logística con una inversión de 1.27 millones de dólares 
Volkswagen de México inauguró este jueves una nueva nave para auxiliar en la logística de distribución de los 

automóviles que produce en Puebla y entrega a todo el mundo. La nueva nave se extiende sobre una superficie 
de 1 mil 500 metros cuadrados y requirió una inversión de 1.27 millones de dólares, representando un paso más 
en el programa de inversiones la armadora. Por su eficiencia y por cumplir con los más altos estándares del nuevo 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/andres-gachuz-dirigira-el-sindicato-nacional-de-trabajadores-del-seguro-social-hasta-2013_id_15506.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/andres-gachuz-dirigira-el-sindicato-nacional-de-trabajadores-del-seguro-social-hasta-2013_id_15506.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4a4530033b76755ecf8d413d44f6f432
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4a4530033b76755ecf8d413d44c34a08
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4a4530033b76755ecf8d413d44ed1134
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4a4530033b76755ecf8d413d44ab76b2
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concepto logístico implementado en todo el Grupo Volkswagen, el proceso By Pack que se realizará en estas 
nuevas instalaciones de la armadora poblana es una referencia a nivel mundial. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6372 
 
 

E-CONSULTA 

 Sin presiones de RMVR se revisarán los casos de periodistas: David López 
El presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), David López Muñoz, aseguró que no permitirá presiones del 
gobernador Rafael Moreno Valle para que los jueces de lo civil analicen las demandas que emprendió la 

administración estatal contra dos periodistas por daño moral, pues afirmó que en Puebla existe estado de 
derecho, lo cual garantiza la independencia y autonomía del organismo. Por lo anterior, el funcionario aseveró que 
en los juicios contra los periodistas Adrián Ruiz y Fabián Gómez, de los periódicos El Heraldo y Contraparte 

Informativa, respectivamente, no habrá intervención del mandatario estatal. (Diana Jiménez) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6368 
 

E-CONSULTA 

 Continúa uniforme escolar en planteles del Cobaep: director 
A pesar de que la Secretaría de Educación Pública (SEP) en la entidad determinó que en los planteles de 
educación media superior ya no es obligatorio el uso de un uniforme escolar, el director general del Colegio de 
Bachilleres del Estado de Puebla (Cobaep), José Antonio Gómez Mandujano, reconoció que en planteles de la 
institución se sigue ocupando. Resaltó que la dirección general del plantel no está obligando a los padres a 
adquirir el uniforme y aseguró que son los propios tutores quienes decidieron mantenerlo. (Jaime Zambrano)  

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/continua-uniforme-escolar-

en-planteles-del-cobaep-director 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Volkswagen inaugura nave para distribuir automóviles 
Con una inversión de 1.27 millones de dólares en mil 500 metros cuadrados, este jueves, la armadora 
Volkswagen, inauguró la nave para auxiliar en la logística de distribución de los automóviles producidos en 

Puebla. De acuerdo con el área de comunicación de la armadora, el objetivo de la nueva nave es lograr optimizar 
sus procesos al permitir un mejor flujo de distribución de autos terminados. "Esta nueva área permitirá mejorar el 
flujo logístico y agilizar el proceso de distribución de los autos terminados. En ella se centralizará el manejo del By 
Pack, es decir, el envió paralelo al auto terminado de piezas, que por sus características, no son añadidas en las 

líneas de montaje, como los birlos de seguridad, el manual del propietario o las plumas limpiaparabrisas, entre 
otros componentes que son agregados al auto a su llegada a las concesionarias" (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Cuatro de cada 10 maestros dan clases sin capacitación 
El diputado del Partido Nueva Alianza, Guillermo Aréchiga Santamaría, aceptó que en México, actualmente 4 de 
cada 10 maestros imparten cátedras sin capacitación como hace cuarenta años y lamentó que los gobiernos 
federal y estatal sigan sin comprometerse con lo pactado en la Alianza por la Calidad en la Educación. En 
entrevista, el legislador aliancista aseguró que el SNTE cumplió con lo correspondiente al frenar el otorgamiento 
de plazas de manera discrecional, pero los gobiernos no. Incluso, afirmó que hoy muchos maestros continúan 

capacitándose sin el apoyo de nadie, cursando maestrías, así como doctorados con su dinero y sin la mínima 
ayuda de alguna institución. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Huepa prevé que a finales del mes Las Cholulas sean Pueblos Mágicos 
A finales de este mes, las Cholulas serán nombradas "Pueblo Mágico", adelantó el edil de San Andrés Cholula, 
Miguel Ángel Huepa. En entrevista, informó que el gobierno estatal y municipal han invertido 77 millones de pesos 
para distintas obras, entre las que destacan el corredor Actipan -Tonanzintla -Acatepec y el embellecimiento de la 
entrada al municipio, mientras que aún se trabaja en un proyecto de iluminación de iglesias que costaría 22 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6372
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6368
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/continua-uniforme-escolar-en-planteles-del-cobaep-director
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/continua-uniforme-escolar-en-planteles-del-cobaep-director
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
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millones de pesos y la realización del corredor de la 14, mismo que tendría un costo de 60 millones de pesos. 
(Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/  
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Director del Cobaep admite rezago académico de cinco años 
A un año cuatro meses de haber asumido la dirección general del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla, 
COBAEP, José Antonio Gómez Mandujano, reconoce que este sistema educativo aún enfrenta un rezago 

académico de por lo menos 5 años respecto al resto de los planteles en el país. El académico informó que la 
última reforma a los programas de enseñanza de los colegios de bachilleres se realizó en el 2008 sin embargo 

actualmente en Puebla se trabaja con los programas del 2003, de hecho, hasta antes de que él asumiera la 
dirección 14 de los 37 planteles poblanos seguían operando con los programas del 2001. (Liliana Tecpanécatl)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Legisladores del PAN han superado sus diferencias: Zaldívar 
El diputado del Partido Acción Nacional (PAN), Jesús Zaldívar Benavides, aseguró que tras la división que vivió la 
bancada albiazul por la Reforma Electoral que buscaba aplazar el inicio de la jornada, los panistas ya olvidaron 
ese episodio y hoy nuevamente se encuentran unidos. En entrevista, señaló que muestra de ello es que el lunes 
pasado, los legisladores de Acción Nacional sostuvieron un encuentro con su dirigente estatal, Juan Carlos 
Mondragón Quintana, donde trataron asuntos relacionados con la fracción parlamentaria. Finalmente, precisó que 

ellos siempre han estado unidos, respetando a su presidente y ya superaron los problemas de comunicación que 
existieron entre algunos legisladores. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Panistas y personalidades nacionales critican actuar de RMV 

“Para creerle a @RafaGobernador que en Puebla no habrá más @lydiacachosi urge derogue  con sus levantadedos 
(diputados) LEY MORDAZA promovida y promulgada por él”, escribió la blanquiazul, Ana Teresa Aranda desde su 
cuenta personal de Twitter. La panista lanzó en varias ocasiones reprobación contra las declaraciones hechas por 
el gobernador, quien ayer dijo que no es como su antecesor Mario Marín Torres para encarcelar a periodistas, y 
que lo único que busca es que le pidan una disculpa pública los columnistas denunciados (Fabián Gómez  de 

Contraparte Informativa y Adrián Ruiz de El Heraldo de Puebla) por haberlo “humillado” en un exceso de libertad 

de expresión. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/46518 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Habrá renovación del TRIFE 
Mañana viernes saldrá la convocatoria para la renovación del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TRIFE), con 
la intensión de que a partir del próximo mes lleguen las propuestas ciudadanas. Para esto, la Comisión Especial 
Electoral sesionará a las 11 de la mañana con la intensión de determinar los requisitos para poder elegir a los 
nuevos magistrados electorales. El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso el Estado, Edgar Salomón 
Escorza, rechazó que haya línea para poder imponer a los actuales consejeros del Instituto Electoral del Estado 

que no lograron repetir en el cargo por 7 años, pues aseguró que todo será apegado a la ley. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/46514 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Si no quieren críticas, entonces que se dediquen a la vida privada: Lorenzo Meyer 
Ante las demandas hechas a periodistas poblanos por aparte de autoridades estatales, el académico Lorenzo 
Meyer, quien dictó una conferencia en la BUAP, opinó que existen dos factores importantes en esta situación, en 
primer lugar, una figura pública en buena medida siempre se expone a críticas y si se quiere evitar esto hay que 
ser una figura privada; es decir, no meterse al campo de la política. "En México hubo tiempos en los cuales las 
figuras en el poder, y no hace mucho tiempo, eran muy susceptibles a cualquier crítica y podían incluso cerrar 

http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/46518
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/46514
http://www.contraparteinformativa.com/
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periódicos, revistas, era parte de la naturaleza autoritaria del sistema, se supone que eso ya se superó, pero 
ahora habrá que seguir el juicio, consideró el académico. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/46519 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se deslinda Manzanilla de demandas contra periodistas 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto se deslindó de las dos demandas que presentó el 

vocero del gobierno, Sergio Ramírez Robles contra el Director General de esta casa editorial y el columnista del 

diario El Heraldo de Puebla, Adrián Ruiz. “Eso lo tendrá que aclarar el propio área de Comunicación Social”, 
comentó el funcionario en entrevista. Antes, Manzanilla aseguró que desconocía que se habían presentado dos 
denuncias por la vía civil contra esos dos periodistas. “No tengo más comentarios sobre el tema”,  de esa forma, 
el secretario, quien también es cuñado del gobernador Rafael Moreno Valle evitó hablar más sobre los hechos. 
(Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 La Auditoría Superior del Estado será la mejor del país: Villanueva  

David Villanueva Lomelí tiene claro su objetivo al frente de la nueva Auditoría Superior del Estado. Aprovechando la 
determinación del Congreso del Estado de transformar el Órgano de Fiscalización Superior (OFS) en este nuevo 
organismo revisor, pretende transformarlo en la mejor institución del país. En la primera entrevista que otorga el 
auditor general a un medio de comunicación digital después de que el Poder Legislativo aprobará distintos cambios 
a la ley en la materia que incluyen la transformación del OFS en un nuevo instituto más autónomo, Villanueva 

Lomelí destacó el trabajo de su equipo para establecer esta meta de carácter nacional. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/la-auditoria-superior-del-estado-sera-la-mejor-del-pais-villanueva  
 

IMAGEN POBLANA  

 Destaca Manzanilla amistad de más de 25 años con RMV 
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, destacó la relación de amistad de más de 25 años 
que mantiene con el gobernador Rafael Moreno Valle durante la charla que sostuvo en video por internet, luego de 
que uno de los usuarios le cuestionó respecto a una supuesta ruptura con el mandatario. Periódicamente, el 

secretario general de Gobierno ejecuta una transmisión en internet en la cual los cibernautas pueden preguntarle 
directamente acerca de su opinión sobre distintos temas. (Miguel Ángel Cordero) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/destaca-manzanilla-amistad-de-mas-de-25-anos-con-rmv  
 

IMAGEN POBLANA  

 Van a hacer falta ingenieros para Audi: TecMilenio 

Puebla enfrentará un déficit de ingenieros en los próximos años. La creciente llegada de industrias del sector 
automotriz y de autopartes al estado elevará la oferta laboral para ingenieros especializados en diversas áreas, 
pero esto generará un déficit de profesionistas en la materia. Según el presidente de la Academia de Ciencias e 
Ingenierías de TecMilenio Puebla, Emilio Cordero, expertos en las áreas de Industria y Mecatrónica son los que 
mayores oportunidades tienen para insertarse a laborar en la nueva armadora de vehículos de la marca Audi en 
San José Chiapa. (Karina Fernández) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/van-hacer-falta-ingenieros-para-audi-tecmilenio      
 

IMAGEN POBLANA 

 México necesita fortalecer programas de inversión: RMV 
México necesita atraer mayores flujos de inversión extranjera y consolidar la fortaleza del sector exportador para 
impulsar el desarrollo económico del país, aseguró el Gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle. Al participar en 

el panel “Economía y Finanzas Internacionales visión a 20 años”, como parte de la XXIII Asamblea Plenaria Anual 
del Consejo Empresarial de América Latina (CEAL), Moreno Valle dijo que como nación tenemos el reto de 
conformar un programa de largo alcance con acciones concretas y medibles, en el corto y mediano plazos, que 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/46519
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.imagenpoblana.com/2012/la-auditoria-superior-del-estado-sera-la-mejor-del-pais-villanueva
http://www.imagenpoblana.com/2012/destaca-manzanilla-amistad-de-mas-de-25-anos-con-rmv
http://www.imagenpoblana.com/2012/van-hacer-falta-ingenieros-para-audi-tecmilenio
http://www.contraparteinformativa.com/
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permita dar continuidad al desarrollo o, en su caso,  corregir el rumbo. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/mexico-necesita-fortalecer-programas-de-inversion-rmv 

 

IMAGEN POBLANA 

 Destacan Manzanilla y Huepa importancia de apoyo a empresas 
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, y el alcalde de San Andrés Cholula, Miguel Angel 
Huepa Pérez, señalaron la importancia de que el gobierno impulse la producción y el desarrollo de las empresas a 

través de acciones que incluyen desde incentivos hasta el combate a la inseguridad. En sus respectivos discursos 
previos a la inauguración del foro empresarial que efectúa la Universidad del Valle de México, Manzanilla Prieto 

señaló que las empresas deben incrementar su producción y utilidades manteniendo el sentido de responsabilidad 

social. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/destacan-manzanilla-y-huepa-importancia-de-apoyo-empresas 
 

IMAGEN POBLANA  

 Cobaep emprende tutorías en línea para sus alumnos 
Para mejorar el proceso de enseñanza y aprendizaje, directivos del Colegio de Bachilleres (Cobaep) implementaron 
dos nuevas herramientas que permitan fortalecer las áreas en las cuales los alumnos tienen mayores problemas, 
como las matemáticas.  En rueda de medios, el director general del Cobaep, José Antonio Gómez Mandujano, 
señaló que se han impulsado tutorías en línea para los alumnos en diversas áreas, propuesta que les permitirá 

tener un mayor acercamiento y asesoría con quienes lo requieran. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

 

 

PUEBLA ONLINE 

 Presidente del TEE analiza pedir relección 

Luego de que el Presidente de la Junta de Gobernación y Coordinación Política del Congreso Local, Edgar Salomón 
Escoza, informó que la próxima semana se publicará la convocatoria para la renovación del Tribunal Electoral del 
Estado de Puebla (TEE), el magistrado presidente de este órgano electivo, Antonio Oropeza Barbosa, dejó 
entrever la posibilidad de solicitar su ratificación. Oropeza Barbosa recordó que la labor de los magistrados de la 
actual gestión del TEE terminará el próximo mes (noviembre) y que por el momento se encuentran terminando 
los pendientes del órgano electoral. (Ricardo Carmona) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32119:presidente-del-tee-analiza-pedir-
relecci%C3%B3n&Itemid=127 
 

PUEBLA ONLINE 

 Por lagunas legales no procederían denuncias contra periodistas: Salomón Escorza 
Debido a la falta de reglamentación al Código Civil del estado para despenalización de calumnia y daño moral, las 
dos denuncias contra periodistas que interpuso el gobierno del estado, a través del director de comunicación 
social, Sergio Ramírez, no procederían,  consideró el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política 
del Congreso Local, Edgar Salomón Escorza. En entrevista, sentenció: “Pues sino está hecha…yo no puedo hablar 

de un tema judicial, no soy experto en esa materia, lo que no está hecho no está contemplado en la ley”. (Ricardo 
Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32114:por-lagunas-legales-no-
proceder%C3%ADan-denuncias-contra-periodistas-salom%C3%B3n-escorza&Itemid=126 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Aplicación de la ley para mototaxistas: Manzanilla 
Aplicación de la ley para mototaxistas que no se sujeten a las disposiciones del transporte, advirtió el secretario 
General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, al afirmar que continuarán los operativos para sacar ese tipo de 
unidades en lo que resta del año. El coordinador del gabinete estatal, dijo que se seguirán haciéndolos en 
distintas zonas, pues, “no son constantes, ni permanentes, pero se realizan cada vez que se identifican”. (RETO) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aplicacion-de-la-ley-para-

http://www.imagenpoblana.com/2012/mexico-necesita-fortalecer-programas-de-inversion-rmv
http://www.imagenpoblana.com/2012/destacan-manzanilla-y-huepa-importancia-de-apoyo-empresas
http://www.imagenpoblana.com/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32119:presidente-del-tee-analiza-pedir-relecci%C3%B3n&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32119:presidente-del-tee-analiza-pedir-relecci%C3%B3n&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32114:por-lagunas-legales-no-proceder%C3%ADan-denuncias-contra-periodistas-salom%C3%B3n-escorza&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32114:por-lagunas-legales-no-proceder%C3%ADan-denuncias-contra-periodistas-salom%C3%B3n-escorza&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aplicacion-de-la-ley-para-mototaxistas:-Manzanilla&id=37182
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mototaxistas:-Manzanilla&id=37182 
 
RETO DIARIO 

 Ley de Transparencia de Puebla puede ser iniciativa tipo: Pérez Cuevas 
El día de hoy, el Coordinador Nacional de los Diputados Locales del PAN, Carlos Alberto Pérez Cuevas, sostuvo 

una reunión de trabajo con el Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN) en el estado, así como 
con el dirigente estatal, Juan Carlos Mondragón Quintana, para revisar el avance de la agenda legislativa albiazul 
nacional y local. En dicha reunión de trabajo, realizada en el Hotel Presidente Intercontinental, Mario Riestra Piña, 
coordinador del GPPAN, aseguró que la bancada del PAN en Puebla, impulsará la reforma al artículo 24 -referente 

a la libertad religiosa-, misma que ya fue aprobada por el Congreso de la Unión, y está en espera de ser avalada 
por la mayoría de los congresos locales para entrar en vigor. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ley-de-Transparencia-de-

Puebla-puede-ser-iniciativa-tipo:-Perez-Cuevas&id=37181 
 
RETO DIARIO 

 Cobaep supera etapa oscura, asegura su director 
Al anunciar la conmemoración del XXX Aniversario del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla (Cobaep) y la 
digitalización de procesos administrativos, su director, José Antonio Gómez Mandujano, aseguró que la institución 
ha superado la "etapa oscura" propiciada por el ya no reconocido líder sindical, Refugio Rivas Corona. Al 
responsabilizar de las irregularidades y conflictos de la institución al líder del extinto Sindicato Único del Colegio 
de Bachilleres, Refugio Rivas Corona, y a las autoridades de administraciones pasadas, aseguró que la institución 

vive una etapa de modernización y eficiencia, tanto en procesos administrativos, como en el servicio educativo y 

no descartó que la Contraloría Estatal realice auditorías y, en su caso, finque responsabilidades. (Arturo Cravioto) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cobaep-supera-etapa-
oscura,-asegura-su-director&id=37180 
 
RETO DIARIO 

 Congreso instala señalética para las personas con discapacidades 
El Congreso del Estado de Puebla aplicó 360 mil pesos para la colocación de señalética en código braile, además 
de la instalación de un piso pododátil para las personas con discapacidad visual. Dichos instrumentos fueron 
colocados en los puntos principales del Poder Legislativo, como la recepción, presidencia, salón de plenos, 

biblioteca y sala de comisiones, que incluye pavimento continuo “guide” y “line” amarillo y “staircase” amarillo, al 
igual que 8 placas con código braile. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Congreso-instala-
senaletica-para-las-personas-con-discapacidades-&id=37169 

 
RETO DIARIO 

 PVEM no cierra puertas a alianza con PRI: Abaid 
El virtual secretario General del PVEM y diputado local por este partido, Elías Abaid Kuri, opinó que el instituto 
político tiene grandes posibilidades de competir solo en 2013, sin que ello implique cerrar las puertas a una 

alianza con el PRI. Destacó que la elección entrante es la mejor oportunidad para conocer el verdadero capital 
político que ha construido el instituto en los últimos años, pues, recordó que en 2013 se renovarán diputaciones 
locales y presidencias municipales. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PVEM-no-cierra-puertas-a-
alianza-con-PRI:-Abaid-&id=37171 
 
RETO DIARIO 

 La próxima semana emiten convocatoria para renovar el TEEP 

El Congreso del Estado continúa con la renovación de los órganos electorales y, por ello, la próxima semana 

publicará la convocatoria para la renovación del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP), informó el 
presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Edgar Salomón Escorza. Agregó que este viernes 
sesionará la comisión especial, que tutela la priista, Zenorina González Ortega, para fijar los términos para la 
renovación de los magistrados electorales, quienes atenderán las denuncias del proceso de 2013. (Agustín 
Hernández) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-proxima-semana-

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aplicacion-de-la-ley-para-mototaxistas:-Manzanilla&id=37182
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ley-de-Transparencia-de-Puebla-puede-ser-iniciativa-tipo:-Perez-Cuevas&id=37181
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ley-de-Transparencia-de-Puebla-puede-ser-iniciativa-tipo:-Perez-Cuevas&id=37181
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cobaep-supera-etapa-oscura,-asegura-su-director&id=37180
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cobaep-supera-etapa-oscura,-asegura-su-director&id=37180
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Congreso-instala-senaletica-para-las-personas-con-discapacidades-&id=37169
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Congreso-instala-senaletica-para-las-personas-con-discapacidades-&id=37169
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PVEM-no-cierra-puertas-a-alianza-con-PRI:-Abaid-&id=37171
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PVEM-no-cierra-puertas-a-alianza-con-PRI:-Abaid-&id=37171
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-proxima-semana-emiten-convocatoria-para-renovar-el-TEEP&id=37168
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INFORMACION NACIONAL 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Ya no hay prisa para sacar reforma laboral, dice Manlio 

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, adelantó su rechazo a lo aprobado en el 

Senado en materia de democracia sindical, y se pronunció por regresar al articulado que permite a la asamblea de 
los sindicatos decidir si el voto es secreto o abierto. Rechazó también el artículo 388 bis de la Ley Federal del 
Trabajo, relativo a los contratos colectivos —adicionado por el Senado— pues, dijo, “genera inestabilidad laboral” y 
subasta los contratos, además de que no fue incluido en la iniciativa del presidente Felipe Calderón. (Ricardo 
Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40619.html   

 
EL UNIVERSAL  

 Alista IEDF consulta para definir gasto ciudadano 
El próximo 11 de noviembre será cuando se lleve a cabo la Consulta Ciudadana para que los habitantes del Distrito 
Federal elijan cuáles serán las obras y acciones en que se ejercerá el presupuesto participativo 2013. Para esta 
tercera edición, el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) ha implementado dos mecanismos para participar 

en la consulta: a través del sistema electrónico por internet y en las mesas receptoras de opinión. En entrevista, el 
consejero electoral Fernando Díaz dijo que esta será la primera ocasión en que se reciba la opinión de los 

capitalinos sobre el ejercicio del presupuesto participativo vía electrónica. (Phenélope Aldaz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40620.html  

 
EL UNIVERSAL  

 EPN promete a indígenas sumarlos al desarrollo 
Enrique Peña Nieto se comprometió a colocar a los pueblos indígenas como prioridad nacional e incorporarlos al 
desarrollo. El presidente electo dijo que para apuntalar el desarrollo de 6 millones 900 mil indígenas mexicanos, 
durante lo que será su gobierno, impulsará “herramientas” que los involucren activamente en las actividades 

productivas del país. En esta estrategia, explicó, implementará defensores de oficios bilingües, impulsará el turismo 
vinculado a los pueblos indígenas, apoyará la vivienda digna, y garantizará que se respeten lengua, cultura y 

tradiciones indígenas. (Francisco Reséndiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40621.html  

 

COLUMNAS 
  

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Los costos de un capricho 
El capricho por imponer al próximo dirigente estatal del panismo está por pasarle factura al grupo 
morenovallista. 

El sueño por conformar una coalición similar a la de 2010 pende de un hilo. La relación del CEN con el Señor de 

los Cerros no vive sus mejores momentos. Tras el cónclave del lunes hay voces al interior del PAN que piden no 
ir en coalición al proceso electoral del 2013; esto sería un duro revés para Moreno Valle. 
Conforme pasan los días se hacen más evidentes las consecuencias por imponer una reforma electoral a modo 
del gobernador, misma que se podría venir abajo por violar la Constitución federal en su artículo 105. 
Más allá del teatro al que se prestaron los diputados y el papel de marioneta que jugó el panista Antonio 
Vázquez, los integrantes de la dirigencia nacional del PAN descubrieron el verdadero rostro de Moreno Valle y 
no están dispuestos a conceder todas las canicas al gobernador. Ayer, Juan Carlos Mondragón aceptó que hay 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-proxima-semana-emiten-convocatoria-para-renovar-el-TEEP&id=37168
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40619.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40620.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40621.html
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una lucha interna entre dos grupos al interior del partido: uno que privilegia el pragmatismo y que pretende 
lograr los objetivos a costa de cualquier medio; el otro, se pronuncia por la conciliación, por respetar la vida 
institucional y construir consensos a través de métodos democráticos. La acción de los morenovallistas sólo 

sirvió para martirizar a Mondragón y poner al desnudo la operación para apoderase de cada recoveco del 
panismo. 
De ahí que el último golpe al proyecto del gobernador lo asestó el propio CEN, quien ordenó suspender las 
afiliaciones de miembros activos a través de las redes electrónicas. Además, revisarán con lupa el padrón. No 
dude que muchos de los registros se caigan y desnuden las prácticas del morenovallismo. 
Y el sueño del 2013 y por ende el de 2018 se esfumen. 

La opacidad, sello del morenovallismo 

De antología el fenómeno que sucede en materia de transparencia en Puebla. Las distintas dependencias 
descentralizadas casualmente al unísono cambiaron su estrategia en la entrega de información. 
Esto, tras la publicación de los reportajes en Intolerancia Diario sobre el escandalosonúmero de despidos en 
sus dependencias en los primeros seis meses de 2012. 
Al parecer, las solicitudes de nuestro reportero Jorge Castillo los pusieron a temblar. 
Por lo que al solicitar las cifras del tiempo faltante, se espantaron y pusieron trabas para entregar las cifras de 

las bajas, que de por sí son escandalosas. Las 35 dependencias descentralizadas a las que se les solicitó la 
información uniformaron su respuesta: “no existe la información digitalizada”, por lo que se pone a disposición 
de manera personal. 
Lo que se les olvidó es que antes habían entregado vía Infomex los mismos datos, sólo faltaba agregarle los 
últimos dos meses, por lo mucho una cuartilla más, lo que obviamente no dificultaría un envío. 
¿Será que la cifra total de despedidos o bajas es tan alta que lo tratan de ocultar? 
Llevamos más de 5 mil 500 personas documentadas en las distintas dependencias, incluyendo las 

descentralizadas, pero la información faltante podría aumentar aún más la cantidad. 
En tanto, tendremos paciencia; los datos llegarán tarde o temprano. 
Aunque sin olvidar que, “¡lo mejor está por venir!” 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1575 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
¿Franco o Pablo? 

La derecha poblana se apresta para jugar con todo la candidatura a la presidencia municipal de Puebla y 
reclamar la plaza para uno de los suyos. 
La baraja del panismo duro, el tradicional, el yunquista, se limita a sólo dos opciones. Francisco Rodríguez 
Álvarez, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, quien ha tenido reuniones en juntas auxiliares y 
con grupos panistas, con poco éxito y Pablo Montiel Solana, actual secretario de Gobernación municipal en el 

ayuntamiento de Puebla y hermano de Carlos, presidente de la Coparmex. 
Franco es el plan A, pero no ha cumplido con las expectativas que se han trazado sobre su posible postulación. 

Del presidente del Consejo Coordinador Empresarial se dice que desde hace tres años había alzado la mano 
para convertirse en el candidato del PAN a la presidencia municipal de Puebla, pero declinó a sus aspiraciones 
al darse cuenta que no tenía nada que hacer en una convención contra Eduardo Rivera Pérez. Hoy, pese a que 
han comenzado a realizar algunas actividades, lo cierto es que no han sido del todo afortunadas, ya que 
apenas ha logrado convocar a algunos seguidores, por lo que queda claro que no es un personaje que atraiga a 
las masas. 
Debido a esto, los ojos del panismo duro han volteado hacia Pablo Montiel Solana quien, como Eduardo Rivera 

en su momento, conoce perfectamente al panismo poblano; es el verdadero dueño del padrón del albiazul. 
Montiel siempre trabajó al lado de Pablo Rodríguez, secretario de Competitividad, Desarrollo Económico y 
Trabajo —por cierto, primo de Franco—, pero es Pablo quien realmente conoce como pocos las entrañas del 
panismo en Puebla y su estructura, la cual en gran parte el formó y maneja. 
Como secretario de Gobernación municipal ha estado en contacto con todos los grupos de la capital y tras un 

inicio incierto hoy tiene las riendas de la gobernabilidad en la capital del estado, lo cual sin duda tiene su 

mérito. Pese a trabajar de cerca con el presidente municipal Eduardo Rivera, Pablo no pertenece plenamente a 
su grupo, lo cual lo beneficia en su relación e interacción con el gobernador Moreno Valle, es decir, podría en 
todo caso transitar de alguna forma. 
Sus números son muy bajos, pero para los señores de la derecha poblana eso no significa gran problema, para 
ellos lo principal es encontrar un personaje que pueda ganar en una interna y Pablo tendría amplías 
posibilidades. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1575
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1575
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1575
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1575
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1575
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Avanza Gali 
En el otro frente, el secretario de Infraestructura del gobierno del estado, Antonio Gali Fayad, es quien mejor 
se ha posicionado durante el mes que está por concluir. Bastó tan sólo comenzar a trabajar con un ritmo 

impresionante, para que de inmediato su nombre se fuera posicionado entre el electorado y para sumar 
adeptos hacia su causa, incluso entre los panistas. 
El mes que está por concluir ha sido redondo para el secretario de Infraestructura, quien tiene como ventaja 
los más de 20 años dentro de la administración pública cultivando buenas amistades y dando bueno resultados 
durante su paso por el desaparecido IAPEP, la Subsecretaría de Comunicaciones y Transportes, además de las 
delegaciones de la Condusef y el SAT. 

Parte medular de este trabajo es el papel que también comienza a jugar su esposa Dinorah López, quien se ha 

metido de lleno a la campaña en apoyo de su esposo, con lo cual complementa el círculo dentro de la labor que 
realiza Gali para posicionarse rumbo a la definición de la candidatura a la presidencia municipal de Puebla. 
Si como lo han dicho, el gobernador se remite a los números para tomar su decisión, Gali tiene amplías 
posibilidades de alzarse con el triunfo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1723 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

Burocratismo en Robo de Vehículos = Abuso de autoridad 
El jueves se documentaron por lo menos dos casos de abuso de autoridad por parte de la Policía Ministerial del 
Estado y de la Dirección de Investigación de Robo de Vehículos, a cargo de César Joaquín Sánchez Zepeda, que 
tuvieron como inicio el burocratismo que opera en esa dirección para la atención de casos de personas que 
acuden a informar que sus vehículos que reportaron como robados ellos mismos los recuperaron. 

Primero le comento que ayer se conoció de por lo menos dos casos —hombre y mujer— que fueron detenidos 
cuando circulaban en vehículos reportados como robados y que fueron presentados ante el Ministerio Público 

tardando bastante tiempo para obtener su libertad, pese a que demostraron que las unidades eran suyas, que 
se las habían robado, que las recuperaron ellos mismos y pese a que acudieron a reportar el hallazgo nunca les 
hicieron caso. 
Y no faltó quien dijera que la culpa de este burocratismo la tenía Plataforma México, por tener rezago en sus 
operaciones, lo que no es cierto porque conocedores del asunto dicen que sólo son 24 horas para recomponer 
un informe; lo que en realidad pasa es que en la Especializada de Robo de Vehículos no les importa dar trámite 

a documentos que no requieren “gratificaciones”, así de mal estamos. 
La verdad, es extraño que en el área de Robo de Vehículos el titular no haya sido rotado a otra dirección 
porque le comento que no se trata de reconocimiento a la efectividad, éste debe darse a los grupos policíacos 
que capturan a las bandas dedicadas al robo de vehículos. Lo único que puedo comentarle al respecto es que 
César Joaquín y quien se encuentra al frente de Averiguaciones Previas Sur tienen como único mérito ser 

poblanos, es decir que conocen el estado porque los demás funcionarios vienen de otros estados. 
Abogados defraudadores 

Por falta de espacio no pude comentarle del caso de tres abogados —dos hombres y una mujer— que estafaron 
a la familia de un hombre detenido por falsificación de papel moneda. 
Estos abogados pidieron a la familia 170 mil pesos para sacar al detenido y 25 mil de los 50 mil que iban a ser 
para sus honorarios, aunque al final no hicieron nada. 
Los abogados no tardan en ser aprehendidos, sólo faltan breves trámites en el juzgado donde fue radicada la 
denuncia en su contra. 
Le contare todo a detalle. 

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1722 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

La viciada y viciosa relación prensa-poder en Puebla 
La polarización del periodismo poblano no estalló el martes pasado cuando el vocero del gobierno estatal, 
Sergio Ramírez Rosas, demandó por daño moral a dos columnistas. Arrancó específicamente la mañana 
del 14 de febrero de 2006 cuando, con honrosas excepciones, reporteros, columnistas y directivos de medios 
decidieron blindar a Mario Marín en la embestida nacional que produjo la ilegal detención de Lydia Cacho. La 
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autora de Los demonios del Edénconoce mejor que nadie la historia de los medios poblanos que se le fueron 
encima y los pocos que la apoyaron. 
El célebre “Góber precioso” pagó bien los apoyos en la crisis más importante de su gobierno. Oficialmente, 

según demostraron los reporteros Arturo Alfaro Galán y Ernesto Aroche, en el sexenio marinista se erogó un 
promedio de 180 millones de pesos al año. Más de mil millones entre 2005 y 2011. Extraoficialmente 
corrían maletas de dinero, prebendas, obra pública y el célebre chayo. Reporteros y periodistas que 
habían vivido en la austeridad republicana, de la noche a la mañana se hicieron ricos. Mientras en el mundo se 
cerraban diarios, en Puebla se creaban portales y periódicos sin audiencias ni lectores. Una bonanza 
inimaginable para casi todos. Para los periodistas de Puebla, Marín era el mejor gobernador del país, Lydia 

Cacho una vieja loca, y Televisa el arma para desestabilizar a un estado. 

Claro que hubo quienes decidimos continuar informando del caso Cacho y de la investigación de la Suprema 
Corte de Justicia. A nosotros nos tocó el palo. En el noticiero del periodista Jesús Manuel Hernández, el “Góber 
precioso” decretó pena de muerte en contra de La Quintacolumna Radio que conducíamos Mario Alberto Mejía y 
yo. Dos semanas después fuimos expulsados de la radiodifusora que se apropió José Hanan Budib, uno de los 
empresarios más cercanos al “Góber precioso”, y desde la que, casualmente, le pegan un día sí y otro también 
a Rafael Moreno Valle. La demanda que interpusimos en la Procuraduría General de la República nos 

ganó difamaciones, burlas y veto por parte del “gremio” periodístico, que le dio su solidaridad… a Mario 
Marín. 
El periodismo poblano tocó fondo en la campaña electoral de 2010 cuando los beneficiarios de 
esa perversa relación con el poder decidieron que para sus intereses era mejor que continuara gobernando el 
PRI en Puebla. No es extraño que los medios tengan apuestas políticas. Sí lo es que para golpetear al 
candidato de la oposición, el eje de las críticas fuera una supuesta condición sexual, e incluso se publicara en 
portales un video trucadollamado “Las princesas de Atlixco” en el que Moreno Valle aparecía en una fiesta 

“loca”. Los adjetivos intolerantes no escasearon. 
Cuando Moreno Valle ganó la gubernatura se acabó la cultura de la colusión entra la prensa y el poder que 
Mario Marín había llevado a su máxima expresión. La administración retiró los clásicos convenios 
y desaparecieron los pagos en efectivo. Los primeros meses estuvieron llenos de zalamería esperando el 
regreso de los beneficios. El gobierno creó un esquema para que la publicidad oficial fuera asignada de acuerdo 
con certificaciones de tiraje, rating o visitas a los portales. Solamente dos o tres medios acudimos a esa 

convocatoria. El resto decidió continuar por la vía tradicional de la cultura de colusión: golpear hasta 
ablandar. 
Pero el gobierno morenovallista no se ha ablandado, y en vez de eso, se ha endurecido. Peticiones de 
rectificación, cartas aclaratorias, que en muchos casos fueron ignoradas, y hasta burlas, recibieron hasta que 
la lucha se convirtió en un golpe a golpe, carta a carta, insulto a insulto. La escalada llevó a una 
polarización en la que, nuevamente, el sistema mediático se partió en dos: los acusados de ser aliados del 
gobierno estatal y los acusados de ser sus enemigos. 

En ésas estábamos cuando el gobierno se decidió a dar el paso más arriesgado en la escalada de agresiones 
mutuas: demandar por la vía civil a dos periodistas, Fabián Hernández (Contraparte) y Adrián Ruiz (El 
Heraldo), y una lista de otros 17 objetivos. Lejos de arredrarse, por lo menos en público todos han replicado 
los tambores de guerra para continuar el intercambio de golpes. Moreno Valle respondió contundente: no a 
calumnias periodísticas para obtener prebendas económicas. 
La guerra, pues, continuará porque el gobierno poblano decidió terminar la viciada y viciosa relación que 
estableció Mario Marín bajo el canon de “te pago para que no me pegues”. Pero la guerra tiene sus beneficios: 

periodistas y reporteros que por varios años se acostumbraron a vivir del halago gratuito y la ocultación de 
escándalos, ahora sueltan críticas a la menor provocación y sueñan con documentar el escándalo que 
derrumbe al gobierno. 
Con un periodismo en pie de guerra, los funcionarios del gobierno estatal deberán ser más cuidadosos en su 
actuar público. Los perros de presa esperan. Y no van a perdonar. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/octubre/colum-tiempos-261012.php 

 

(Poder y Política/Iván Galindo) 
 
Un Congreso pobre, es un pobre Congreso 
Esta semana —nuevamente— el Congreso del estado volvió a dar de qué hablar en los medios de 
comunicación. Como ya es costumbre, sus integrantes, los diputados, aprobaron medidas polémicas quesólo 
ellos entienden, sólo ellos avalan, y sólo ellos justifican. 
Cada semana nos encontramos con una nueva nota que habla del triste papel de esta legislatura, casi todas, 
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con un común denominador: un congreso dócil, que sólo recibe órdenes del gobierno del estado. De 
hecho, si todas las notas (o la gran mayoría de ellas) son en el mismo sentido, ya no tendrían que ser noticia, 
es decir, ¿qué de novedoso tiene saber que los diputados aprueban todo lo que les manda el gobernador? 

Nada, ya lo sabemos. Lo novedoso sería leer algún día, alguna crónica que narre que los diputados rechazaron 
una iniciativa del Ejecutivo, o que realizaron una crítica, o un leve cuestionamiento hacia el ejercicio de 
gobierno. Nada de eso. 
No está mal que un Poder respalde las acciones de otro Poder, lo malo es cuando uno se supedita al otro, o 
cuando uno lleva mano sobre el otro (como en este caso). De hecho, uno de los principios básicos de nuestro 
régimen político -basado en la separación y el equilibrio de poderes- es que, “el Ejecutivo propone, y el 

Legislativo dispone”, y lo que parece que está ocurriendo en nuestro estado es que, el gobernador 

propone y los diputados dicen “sí señor”. 
No está mal que los diputados aprueben las iniciativas que les manda el Ejecutivo, lo malo es que lo hagan sin 
discusión, sin análisis, en fast track, sin reparar en la trascendencia de lo aprobado. Lo malo está en prestarse 
a vendettas políticas como en el caso de la penosa#LeyMondragon. Lo malo está en hacer reformas al 
vapor, y después estar tapando con parches los bodrios creados. Lo malo está en dejar de legislar (lo cual 
debería ser su verdadera función) y dedicarse a certificar todo lo que les llega. 

De hecho, un dato que es revelador es que, de las 25 iniciativas que ha enviado el gobernador Moreno Valle a 
lo largo del año, todas han sido aprobadas, mientras que, muchas de las iniciativas de los propios 
legisladores se han quedado estancadas. No es casual entonces, que se diga que el actual Congreso no es otra 
cosa más que una simpleOficialía de Partes del Gobierno del Estado. Tampoco es descabellado sugerir, 
que los legisladores deberían aprobar un Punto de Acuerdo para cambiar el recinto oficial, y sesionar en el 
Anexo de Casa Puebla… 
Dice un dicho popular que “no me molesta que me digan perro, sino la perra forma en que me lo 

digan…” y creo que ese es justamente el reclamo que tenemos muchos ciudadanos con los señores diputados, 
es decir, ya no es solamente el hecho de que aprueben cosas inauditas, sino que además lo hagan sin cuidar 
las formas, rayando en el cinismo pues. La designación de los nuevos Consejeros Electorales del IEE es una 
muestra de ello: 
Por principio de cuentas, la “elección” de los Consejeros se realizó en secreto, sin los más elementales 
principios de “transparencia”, y con criterios subjetivos por parte de los legisladores. Por si esto fuera poco, en 

medio de ese ambiente de opacidad, el representante del PRI en el Congreso, Edgar Salomón, declaró que “el 
PRI estaría peleando por posiciones en el Consejo del IEE (sic)”, luego reculó nervioso al ser corregido por una 
reportera al recordarle que, el Consejo General del IEE es (en teoría) un órgano ciudadano, es decir, integrado 
por gente sin compromisos partidistas, lo cual dejó exhibido al legislador. 
Además de eso, en el “proceso de elección”, muchos perfiles académicos y con experiencia electoral fueron 
relegados, y en vez de ello se optó por personajes sin conocimientos básicos electorales, como es el caso 
del que nombraron como “Presidente del Consejo”, quien no supo responder ni cuántos distritos electorales 

tiene Puebla (SIC). Pero el colmo de la desvergüenza, fue la manera en que una diputada intentó justificar 
la imposiciónque habían logrado los diputados; esto dijo la diputada: “Don Armando (el Consejero Presidente) 
se me hace una persona preparada, a lo mejor no sea experto en la materia electoral, pero se 
puede documentar, tomar un curso, un diplomado…” 
Lo leo y no lo creo. ¿Cómo es posible que el Congreso haya elegido a una persona sin experiencia ni 
conocimientos electorales, para hacerse cargo de la conducción de los procesos electorales en Puebla? ¿Por 
recomendación? ¿Por encomienda? ¿Por línea? 

Qué pena da el Congreso del estado, o mejor dicho, ésta legislatura, que han conformado un Congreso sin 
identidad, sin voz, sin propuestas, sin autonomía, sin legitimidad, sin rumbo. Disculpen señores legisladores, 
pero así los vemos, así se ven (salvo muy contadas excepciones); se ven como un Congreso pobre en ideas, 
en argumentos, en debate, en oficio y técnica parlamentaria. Qué pena, pobre Congreso… 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2012/octubre/colum-poderypolitica-261012.php 

 

(Opinión/Pedro Gutiérrez Varela) 

 
Pinceladas sobre la crisis 
De entre todas las crisis existentes —crisis económica stricto sensu, crisis alimentaria, crisis laboral, industrial, 
de desempleo, etc—, es la crisis financiera la que mejor puede aglutinar y envolver a todas aquellas. Y no 
porque la crisis financiera sea el todo de las partes componentes de aquellas crisis, sino porque en un mundo 
enteramente globalizado, las grandes finanzas son las que determinan el derrotero de la economía y las que, a 
su vez, propician las crisis específicas que hoy presenciamos. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2012/octubre/colum-poderypolitica-261012.php
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Hace no muchos años, quizá diez, un gran economista y financiero poblano me dijo que lo que se avecinaba en 
el mundo era la peor crisis financiera en la historia de la humanidad. Recuerdo que don Jorge Ehlinger 
mencionó dos o tres episodios históricos que para él no eran nada comparado con lo que se avecinaba: la crisis 

de la decadencia del imperio romano, la crisis alimentaria de la Edad Media y la gran depresión de la primera 
mitad del siglo XX. Decía ese eminente personaje —QEPD— que el hecho de que hoy las economías se 
encuentren profundamente entrelazadas, provocaría las grandes crisis financieras. Antes, las economías 
regionales estaban ciertamente entrelazadas, pero no con la tecnología de hoy y mucho menos con la rapidez 
informática que provoca que lo que hoy está sucediendo del otro lado del mundo —digamos en China—, tenga 
repercusiones a los pocos segundos en Norteamérica. 

Una de las causas supremas de las crisis financieras y globales de la actualidad, radica en el déficit de 

confianza que existe entre los agentes económicos: gobiernos, inversionistas, comerciantes, industriales, 
pequeños y medianos empresarios, ciudadanos en general. La confianza es la esencia misma de la economía. 
Sin confianza, es como si el cuerpo careciera de alma. Francis Fukuyama, escritor japonés reconocido, escribió 
a fines de siglo pasado un importante ensayo sobre la confianza, haciendo versar en ella el gran contenido de 
las transacciones comerciales y económicas, desde la que emprende un empresario micro en una tienda de 
abarrotes, hasta la que hace una empresa multinacional en un país determinado. Sin confianza, no hay 

sustento para el buen desarrollo de la economía, y ésta se ha perdido quizá por los grandes abusos de unos por 
encima de otros. Nadie compra, todos venden. 
Ahora bien, la confianza es el alma del cuerpo, pero también hay enfermedades del propio ente que pueden 
motivar las crisis económicas y financieras del mundo global. Una de esas dolencias que padece el sistema 
económico es el gasto excesivo. Cuando una casa, una empresa o un país gastan más de lo que tienen se 
colapsa el sistema financiero de dichos entes. Gastar el dinero que no se tiene es, quizá, la decisión más 
irresponsable en materia económica. Los gobiernos de distintas expresiones partidistas acostumbran caer en 

esta práctica por motivaciones políticas y de conveniencia electoral, prefiriendo pensar en la siguiente elección 
y no en la siguiente generación de su país. Gastar de más no es un asunto cualquiera: es la más recurrente de 
los fallos de los países y empresas. Hacer sentir que existe una economía sana cuando en realidad lo que hay 
son deudas y déficit, compromete las finanzas de un país y merman la confianza. Las políticas populistas en las 
que incurren no pocos partidos y gobiernos de izquierda para satisfacer coyunturas político-electorales son un 
auténtico peligro —la derecha también ha caído en dicha tentación—. Es el caso mexicano, concretamente la 

ciudad de México, que ha visto incrementada su deuda de manera alarmante desde la llegada de los 
irresponsables al poder, concretamente Andrés Manuel López Obrador. En los últimos 15 años, la deuda del DF 
ha crecido 377%, siendo la entidad federativa que encabeza la concentración de deuda de los seis estados más 
endeudados de México, según datos del reporte 2011 de la Auditoría Superior de la Federación. Dar dinero a 
los más necesitados sin que exista una contraprestación de esfuerzo laboral o rendimiento, endeudando y 
comprometiendo las finanzas, es una garrafal decisión que en nuestro país ha enarbolado penosamente la 
izquierda en el Distrito Federal. 

Las consecuencias de la crisis son muchas y ciertamente preocupa hoy en día las que tienen que ver con la 
reacción de la sociedad. El pueblo siente que las crisis son provocadas por los gobiernos y los gobiernos 
señalan que parte del problema de la crisis es motivada por los pueblos que no cumplen con sus obligaciones 
fiscales. Pareciera es un circulo vicioso. Se critica que existe en el mundo una desregulación del sistema 
financiero pero también un excesivo individualismo. Puede ser cierto, pero también lo es que el estado liberal 
tiene entre sus bases teóricas la regulación mínima del estado y la potenciación del individualismo. Estados 
Unidos es icono del liberalismo y ha aprendido en esta crisis a matizar la excesiva desregulación del estado en 

materia económica, pero no pierde, en mi óptica, su idea de potenciar las capacidades individuales. Claro está 
que los dos partidos en EUA enfocan de manera distinta estos temas, siendo los republicanos mucho más 
individualistas y apólogos de la desregulación que los demócratas. Pero poner al individualismo como factor 
determinante de la crisis, me parece un desatino porque ideologiza el debate. Es como si nosotros señaláramos 
que es más bien el colectivismo el causante de las crisis, como lo señalamos líneas arriba en el caso de la 
deuda del gobierno de la ciudad de México. Ni el individualismo exacerbado ni el colectivismo irresponsable son 

los únicos factores motivantes de las crisis financieras, pero sí uno de ellos. 

http://www.asf.gob.mx/uploads/61_Publicaciones_tecnicas/AnalisisDeudaPublica_EntidadesFedyMunic.pdf 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2012/octubre/colum-
opinionpedrogutierrez-261012.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Las madres centroamericanas en Puebla 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2012/octubre/colum-opinionpedrogutierrez-261012.php#_ftn1
http://www.asf.gob.mx/uploads/61_Publicaciones_tecnicas/AnalisisDeudaPublica_EntidadesFedyMunic.pdf
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2012/octubre/colum-opinionpedrogutierrez-261012.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2012/octubre/colum-opinionpedrogutierrez-261012.php
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LA CARAVANA DE madres centroamericanas que buscan a sus hijos que en su paso hacia los Estados 
Unidos se perdieron en territorio mexicano y de quienes nada han vuelto a saber, estuvo ayer en 
Puebla. 

Salvadoreñas, nicaragüenses, hondureñas, mujeres como las nuestras, humildes, morenas, que hablan español 
como nosotros, que tienen costumbres similares a las nuestras y que también esperan un milagro de la Virgen 
de Guadalupe, como la mayor parte de las mujeres mexicanas, no han podido vivir tranquilas desde que 
perdieron todo contacto con sus jóvenes hijos, que acosados por la pobreza salieron de sus pueblos, parecidos 
a los nuestros, en busca del sueño americano. 
Jóvenes que, como muchos de los nuestros, van con la ilusión de ganar unos dólares para enviar a su familia 

alguna cantidad que les ayude a sobrevivir. 

Aquí, en el territorio de un país hermano, que como su patria también supo de ser siervo de una potencia 
europea durante 300 años, muchos de sus hijos encontraron la muerte. Pero también ha habido sorpresas; 
algunos de los desaparecidos han sido localizados y tres o cuatro de las madres que integran la caravana, 
regresarán a su país en compañía de sus hijos perdidos. 
Puebla es paso de los migrantes centroamericanos y algunos sudamericanos. Ellas saben que en esta entidad la 
violencia no está tan desatada como en estados del sureste y del norte mexicano. Sólo piden que quien tenga 

noticias de sus muchachos dé parte a las autoridades, que las ayuden a encontrarlos. 
A su paso por Puebla, hubo muchas muestras de solidaridad hacia ellas. No hay que olvidar que aquí también, 
sobre todo en la región mixteca, miles de jóvenes han emigrado hacia los Estados Unidos, y varios cientos de 
ellos no han regresado, ni sus familiares han vuelto a tener noticias de su existencia. 
Ojalá tengan suerte y se haga el milagro que esperan. 
Congreso Internacional de Negocios 
DESDE AYER SE celebra en Puebla el Segundo Congreso Internacional de Negocios de la Universidad 

del Valle de México campus Puebla, mismo que hoy termina. 
Con la representación del gobierno estatal, este importante evento fue inaugurado por el titular de la Secretaría 
General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, quien en su intervención manifestó la necesidad de que los 
hombres de empresa realicen su actividad con sentido humanitario, que no vean en el trabajador sólo un 
elemento que les sirva para la obtención de utilidades, sino a un ser humano con sentimientos, con 
necesidades, que tengan para él trato humano, comunicación y respeto. 

Señaló que si se logra que empleadores y empleados se vean como lo que son, seres con necesidades de 
comunicación, de afecto, de entendimiento, se lograrán mayores avances para el país y lograremos una 
sociedad más armónica y más humana. 
Por su parte, el rector del campus Puebla de la UVM, Jesús Martínez Carvajal, habló del trabajo que la 
institución realiza desde el Centro de Desarrollo Estudiantil y Comunitario, desde el cual y en colaboración con 
instituciones del gobierno, realiza un trabajo para prevenir el consumo irresponsable de alcohol entre los 
jóvenes. 

Finalmente, el vicerrector académico de la Universidad del Valle de México, habló del trabajo que esa 
institución educativa realiza para darles sentido de responsabilidad social corporativa a las empresas, como 
contribución al mejoramiento económico, político, social y cultural de nuestro país. 
Los trabajos se darán por concluidos hoy. 
¿Es usted neurótico? 
SI SUFRE PROBLEMAS emocionales como miedo, depresión, angustia, etc., esta noticia le interesa. 
El domingo 28 del actual a las 11:30 horas, en el auditorio Valentín Diez Fernández, de la Escuela de 

Enfermería que está frente a la Cruz Roja, en la 20 Oriente 1001, colonia San Francisco, se va a llevar a cabo 
una junta pública del movimiento Buena Voluntad 24 Horas de Neuróticos Anónimos, que tiene 35 años de 
trabajar en Puebla sin fines de lucro, sólo para ayudar a quienes tienen problemas del tipo mencionado, 
orientándolos sobre una alternativa para lograr su equilibrio emocional. 
A lo largo de las tres décadas y media de funcionar, esta institución ha logrado que muchas personas hayan 
salvado su vida y que otras hayan encontrado la tranquilidad a través de la terapia que en ese centro aplican. 

En la reunión del domingo, si usted, algún familiar o un amigo, padecen estos problemas de neurosis derivados 

de la agitada vida de hoy, ahí podrán orientarlo sobre los servicios que ofrecen. 
NOTAS BREVES: Desbandada de perredistas. En forma silenciosa y luego de la cuestionada 
designación de Eric Cotoñeto como dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática, hay una 
emigración de militantes hacia otros partidos, principalmente al del Trabajo, Movimiento Ciudadano, pero sobre 
todo al Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), que es el proyecto de partido de Andrés Manuel López 
Obrador. Si se pregunta en el PRD sobre esto, la respuesta es negativa, pero lo cierto es que quienes lo 

abandonan, no avisan a nadie, simplemente se van……Se integra el Foro Nacional de Legisladores, 
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capítulo Puebla. Este lunes habrá un desayuno en un céntrico restaurante para dar forma al capítulo 
Puebla del recién formado Foro Nacional de Legisladores que aquí preside el exdiputado local y federal, Alberto 
Amador Leal. Formarán parte de esta agrupación priista, exsenadores de la República, exdiputados federales, 

exdiputados locales y exregidores de los ayuntamientos que también expiden leyes. Se dijo que la toma de 
posesión de la directiva de este nuevo organismo será tentativamente el 6 de noviembre en el auditorio del 
Centro Cultural Universitario de la BUAP. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/octubre/colum-pulso-261012.php 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Nula relación  
*Un lacayo más 
Irreconciliable relación. El repudio contra los medios de comunicación poblanos ha sido la constante del 

gobernador Rafael Moreno Valle, desde su campaña a la gubernatura. Desde su punto de vista estuvieron 
contra él por lo que apenas asumió el poder, inició la “operación exterminio”. La división de opiniones entre los 
integrantes del gabinete para mantener cordial relación con la prensa, nada importó y se impuso el grupo que 
voto para cerrar las puertas a la mayoría. 
La ira y el pésimo asesoramiento de los responsables de la comunicación oficial, se propusieron acabar con los 
medios que claramente apoyaron a Javier López Zavala. Aprovecharon que principalmente los impresos 
subsistieron por años gracias al subsidio y la publicidad oficial, por lo que al cortar el suministro de recursos 

lograron en parte su propósito. 
Sin embargo pasaron por alto un pequeño detalle, que algunos no requieren del apoyo del gobierno. Y a pesar 
del gobernador, el grupo que voto a favor de estar en contra de los medios de comunicación impulso más la 
iniciativa, sobre todo después de que algunos dejaron de publicarse. 
Los diarios que dejaron de circular dieron la razón al grupo “anti prensa”. Se encargaron de atizar más el fuego 
y hacer creer a Moreno Valle Rosas, que el tiempo para acabar con todos los incómodos estaba próximo y no 

llegarían al fin de año. Los meses transcurrieron y sucedió lo contrario. 
Ante la proximidad de las elecciones del 2013, principalmente la de la capital poblana, que pretende el 
gobernador mantener y a favor de su cuñado el secretario de gobernación, Fernando Manzanilla Prieto, 
requiere de medios de comunicación postrados a sus pies para apoyar a su “gallo”. Y como la relación nació y 
se mantendrá rota por lo que resta del sexenio morenovallista juega una de sus últimas cartas la de atacar 
para intimidar a los reporteros. 
Sin duda la estrategia y los consejos de los nuevos funcionarios de gabinete que sienten que el poder será 

eterno, en nada ayudan al proyecto personal de Rafael Moreno Valle Rosas, quien en sólo 2 días perdió la 

escasa credibilidad que aún le quedaba ante los poblanos. 
Si el gobernador y su séquito creen que La Entrega les ha causado daño moral, los mensajes y correos 
electrónicos de conocidos y otros no tanto que han hecho llegar a su servidor les dañarían algo más que la 
simple moral y seguramente  les aplicarían la ley fuga. La mayoría se refieren a la vida privada de Rafael 
Moreno Valle y algunos funcionarios, que por supuesto ni nos interesa ni tocaremos, sólo lo referente a su 
desempeño en la función pública como siempre. 

Nada parece detener la caída ante los poblanos que el mismo gobernador provocó al aceptar los negativos 
consejos de quienes lo alaban hasta la saciedad y le hacen creer que es el elegido de los dioses. Y menos las 
defensas que periodistas lambiscones hacen. Por el contrario empeoran la situación. Pero esa es la clase de 
reporteros que tiene a su servicio Moreno Valle Rosas. 
Como ninguna respuesta recibió el autor de La Entrega sobre el reto público al gobernador y a su vocero 
principalmente, para que me sostengan de frente si alguna vez solicite alguna dadiva como aseguran que 

hacen los periodistas, la ratificó, para que los poblanos comprueben de que estamos hechos cada uno. Y 

comprobar quien puede escupir al cielo sin que le caiga en la cara. 
De la misma manera como presume el gobernador de defender la verdad ante todo, espero ratifique que él o a 
quien le dio una responsabilidad que le queda grande –me refiero a su vocero- si Adrián Ruíz les pidió alguna 
dádiva. De lo contrario quien es el difamador y mentiroso. No gobernador, no todos los reporteros estamos 
cortados por la misma tijera, también entre el gremio hay excepciones, contadas con los dedos de una mano, 
pera existen aunque le parezca increíble.      

Reporte del Informante 
Cambio de bando. La designación de los nuevos consejeros electorales, se trato de minimizar con las 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/octubre/colum-pulso-261012.php
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demandas civiles a Adrián Ruíz y Fabián Gómez, lo intereses notorios son las elecciones del próximo año. El 
poder en Puebla, necesita el mayor número de aliados para impulsar a sus candidatos y la ocasión se presentó. 
A punto estuvo de asumir la presidencia del Instituto Estatal Electoral, Víctor Joaquín Canovas Moreno, quien 

fuera diputado federal por el PRI, pero por conveniencia y con el padrinazgo de quien impone condiciones en 
Puebla, se paso al otro bando. Otra prueba más de imposición a los poblanos, que por supuesto servirá a los 
intereses de quien lo colocó en el IEE. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-26/la-entrega 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 

 

*Cuántas monedas al judas del periodismo  
*Piden información a Colegio de Bachilleres 
Ahora resulta que yo no fui. 
Inclusive, que hasta desconocía que había una lista de periodistas acusados. 
Sin embargo, pide la disculpa pública. 
De esta forma, el Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, trata de salvarse de lo que hizo su director de 

Comunicación Social. 
Entonces, el que queda al descubierto es un judas del periodismo poblano. 
El mismo, que publicó la lista. 
Qué casualidad que de la noche a la mañana, supo por arte de magia, los 19 nombres de periodistas que iban a 
ser denunciados por daño moral al mandatario. 
Pero quien le hizo llegar esa lista, esperaba ver la reacción. 
Y claro que la tenía que haber. 

Algo tan comprometedor no iba a pasar desapercibido. 
No se trata de ser tan inteligente, como para darse cuenta, que denuncias de ésta índole levantarían ámpula. 
La respuesta no se hizo esperar, local, nacional e internacionalmente. 
De algo hay que estar plenamente seguros. 
Será un tema que tendrá grandes repercusiones. 
Ahora se trata de intimidar. 

Advertir. 
Amenazar. 
¿Dónde queda la libertad de expresión? 
Grave error, sin duda alguna. 
Por lo tanto, el periodismo poblano, seguirá defendiendo la crítica. 
POR LOS BACHILLERES 
Al correo del reportero, llegó el comentario de una madre de familia, que pide que el director del Colegio de 

Bachilleres (COBAEP), José Antonio Gómez Mandujano, informe públicamente si es cierto que hay orden de que 
los alumnos ya no porten el uniforme diario, sino ropa de calle. 
Su hija –dice- va al bachiller U-21 de Loma Bella, al sur de la ciudad y le acaban de dar a conocer esta 
novedad. 
La pregunta que se hace, es que los padres de familia de los alumnos de nuevo ingreso, acaban de hacer un 
gasto fuerte en la adquisición del uniforme diario y pants, para que ahora les salgan con esto. 
Por eso pide informe Gómez Mandujano o la Secretaría de Educación Pública del Estado, que hay al respecto. 

Es sólo en este bachiller o en todos del Estado. 
Porque si solamente es en el de Loma Bella, pues hay que investigar. 
No hay que olvidar que ha habido otras quejas. 
DIPUTADOS EN APRIETOS 
Una vez que los integrantes de la actual legislatura local, que son 41 representantes de siete partidos: PAN, 
PRI, PRD, PVEM, PANAL, PT, PMC han salido con muchos apuros y cuestionados del proceso de renovación del 

consejo general del Instituto Estatal Electoral (IEE), tienen por delante otros retos de la misma índole. 

Se trata de renovar el Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) y designar al nuevo miembro de la 
Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP).Como en el primer caso, aseguran transparencia. 
Sin embargo, el acuerdo fue en lo oscurito y antes de la votación con “acordeones”. 
Por lo tanto, tanto en el asunto del TEEP como en el de la CAIP, nuevamente van a caer en problemas. 
Aunque lo nieguen, siempre les llega la orden. 
“Voten por estos nombres”. 

Verdadera lástima de legislatura. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-26/la-entrega
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http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-26/mirador 

 

 
 

(El Mapache) 

 
“You can’t handle the truth” 
Cuando en su discurso justificativo del mièrcoles el gobernador Rafel Moreno Valle dijo: - “Sólo queremos que 
se diga la verdad”-  , sólo faltó que Adrián Ruiz y Fabián Gomez (los primeros periodistas demandados por el 

vocero) se levantaran y le gritaran: -“Tú no puedes manejar la verdad”-. 
Y es que, parafraseado a la exótica cubana de curvaturas prominentes y gustos gachos, Niurka, en el gobierno 
de Puebla hay una necedad crasa porque se cuente “su veldá” y se desdeñe todo lo que en su 

finita misericordia le es obceno, ofensivo, contrario. 
De ahí que le cause comezòn cada vez que los columnistas-hijos-de-su escriben cosas que salen del script 
marcado, ensayado e impuesto, ese que tanto repiten sus corifeos que ya hasta se lo creen a pie juntillas y lo 
tienen como libro de cabecera. 
En el olimpo morenovallista se tiene la falsa creencia, alentada por sus efebos y sátiros, de que en el mundo de 
los mortales, comunes y corrientes poblanos se vive con el ardiente deseo de que le vaya mal al gobernador y 
a su equipo de funcionarios, para que le hagan válida  su promesa de que se iba en 3 años. 

Nada más falso. 
Ningùn mortal en su sano juicio estaría en contra del progreso, del crecimiento, de la transformación (para 
bien) del lugar en que nació; por más molestias, diferencias o embrollos que provoquen (total, ya estamos 

acostumbrados al las molestias son temporales, los beneficios son permanentes). 
No es cuestionable la ejecución de obras ni la puesta en marcha de programas encaminados a lograr el bien 
común. 

No es cuestionable que se quiere recuperar una imagen deteriorada por escándalos y abusos del pasado. 
Lo que es cuestionable es el doble discurso, el doble rasero. 
Lo que es cuestionable es que se haga, precisamente, a partir de otros escàndalos y otros abusos. 
Lo que es cuestionable es que por un lado se despida personal, se aniquilen organismos que engrosaban una 
nòmina impagable, se implanten programas de recuperación de impuestos no pagados; pero el otro lado se 
disponga groseramente de recursos para fiestas fatuas que sólo enaltecen la figura del gobernante en turno. 
Lo que es cuestionable es que se sobreponga el interès personal por alcanzar la silla del águila y se aplique 

mano de hierro convenenciera e intolerante, pisoteando organismos, garantìas individuales, dignidades. 
Se cuestiona la forma, no el fondo. 
No se puede llegar a ser gobernador vistiendo el traje de superhéroe que va a rescatar a la bella doncella de 

las garras del gran villano, para después convertirse en el tirano. 
La libertad de expresión es un derecho inalienable de todos los involucrados en el oficio de comunicar e 
informar. 
Nadie debe imponer a nadie qué escribir y qué leer. 

Para eso están los boletines informativos, pero no las columnas ni los análisis, que son el reflejo de lo que 
piensa y opina únicamente el que la escribe. 
Tratar de alinear a todos los columnistas, analistas, pensadores de los medios de comunicaciòn a una sola 
directriz es estèril, nunca lo podrán hacer. 
Sería tanto como pretender que todos vistieramos el ridìculo chaleco con logotipo gubernamental al frente que 
le endilgaron a los escolares. 

Cuàndo el vocero dijo que se demandaba a los periodistas por “el excesivo uso de la libertad de expresión” vino 
a mi mente la escena aquella de “Patch Adams” en la que el decano Walcott lleva a Patch a juicio para que le 
impidan ejercer la medicina, bajo el argumento del “uso excesivo de la alegría”. 
Señor gobernador, no le haría daño reirse un poco de vez en cuando. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9312:you-cant-handle-the-
truth&catid=63:el-mapache 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 
El maldito efecto boomerang 

Bumerán (del inglés Boomerang, de origen australiano): Arma arrojadiza, propia de los indígenas de Australia, 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-26/mirador
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9312:you-cant-handle-the-truth&catid=63:el-mapache
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9312:you-cant-handle-the-truth&catid=63:el-mapache
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formada por una lámina de madera curvada de tal manera que, lanzada con movimiento giratorio, puede volver 
al punto de partida. 
Efecto Bumerán: Resultado de una acción que se vuelve contra su autor. 

La puntualización proveniente del Diccionario de la Real Academia de la Lengua es oportuna para comprender 
lo que pasó esta semana en Puebla. 
El Gobierno del Estado, a través de su Dirección de Comunicación Social, demanda a dos periodistas por un 
supuesto “daño moral” y por difundir supuestas calumnias que se cansó de aclarar la propia dependencia 
gubernamental. El problema –importante en sí- quizás no hubiera tenido mayor trascendencia si no hubiera 
estado ligado a la filtración –en al menos dos medios- de una supuesta lista de más periodistas que también 

serían demandados, hecho reconocido (ante la Revista Proceso) pero después negado por el propio titular de la 

mencionada área del gobierno morenovallista. 
En pocas palabras, el mensaje fue: El gobierno encabezado por Rafael Moreno Valle se dedicaría a demandar a 
periodistas que critiquen a su gestión. El matiz es lo de menos: Que no es un atentado a la libertad de 
expresión, que cualquiera puede opinar lo que desee, que lo que no se vale es difamar y más… Pero el hecho 
es que sí hay un grupo de periodistas incómodos que han lanzado críticas al gobierno estatal y éste ahora 
puede responder con demandas. Todo bien. 

El problema fue otro. Si se planeó como “estrategia” para acallar voces críticas, ha habido un evidente 
efecto boomerang. Porque la reacción natural de todos los aludidos –entre quienes se encuentran sin duda las 
mejores plumas y voces de Puebla- fue que Moreno Valle reprime y amenaza a periodistas. Y lo peor: Todo 
México se ha enterado de que ese es el estilo de gobierno en Puebla. Porque aunque primero se minimizó el 
que el problema trascendiera, a varios días es claro que todo periodista serio del país se va a sumar a la 
indignación contra un gobernante que reprime y amenaza a los medios. Era elemental. Era de jardín de 
párvulos. 

No le busquen: El palo del boomerang nacional está más que dado. Ahora a ver cómo realizan el control de 
daños. Pero conociendo reacciones típicas, creo que la soberbia reinará una vez más. Así le pasó a Mario Marín. 
El resto de la historia lo conocemos todos. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9311%3Ael-maldito-efecto-
boomerang&catid=37%3Aalpie&Itemid=72 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
De Cómo la Prensa Crítica de Hoy era la Prensa Cómoda en el Marinismo 
Cuando la prensa cómoda se asume como prensa crítica algo está pasando. 

Durante el sexenio de Mario Marín Torres, una buena parte de esa prensa era algo así como un tapete turco en 
la sala del Gobernador. 
Un tapete que todos los días pisaba. 

A partir de una serie de recopilaciones de columnas políticas y cabezas periodísticas relacionadas con el affaire 
Cacho-Marín, quien esto escribe admite su asombro y su sorpresa. 
Y es que varios de los periodistas críticos de hoy actuaron como proxenetas y cómplices del gobernador que le 
mandó unos coscorrones “a esa vieja cabrona”. 
Sus columnas de entonces revelan que, de entrada, les parecía poco trascendente –más bien intrascendente- la 
aprehensión y el traslado infernal por carretera de la periodista y escritora. 

¿Y qué decir de la grabación protagonizada por Mario Marín y Kamel Nacif? 
La mayoría de los ahora periodistas críticos la consideró una vacilada. 
Y más: se sumaron a la versión de un “especialista” gringo apellidado Matern en el sentido de que la de Marín 
era su voz, pero no era su voz. 
“Está editada la grabación. No es convincente”, concluyeron después de un desayuno dominguero en Casa 

Puebla al que el gobernador los invitó. 
Dejo al lector con algunas de las decenas de perlas que publicaron en esa temporada los ahora periodistas 

críticos. 
No tienen desperdicio. 
Nota: las citas son textuales. 
1) Fragmento de una nota de ocho columnas titulada “Juristas exculpan a Marín”: “De acuerdo a un estudio 
realizado entre destacados juristas consideran que el proceso abierto a la SCJN obedece más a acciones de tipo 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9311%3Ael-maldito-efecto-boomerang&catid=37%3Aalpie&Itemid=72
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9311%3Ael-maldito-efecto-boomerang&catid=37%3Aalpie&Itemid=72
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político y mediático”. 
2) Fragmento de una columna periodística: “Los idiotas útiles de siempre. Este 5 de Mayo habrá desfile cívico-
militar como siempre presidido por el gobernador de Puebla, y hay grupos de izquierda y de derecha que se 

proponen aguar la fiesta del 5 de Mayo a los poblanos por el caso Cacho-Marín, ¡como si lo mereciera!”. 
3) Fragmento de otra columna periodística: “Clan antimarinista usará niños como carne de cañón. Una cadena 
humana integrada por niños, será formada el próximo 30 de abril en el zócalo de la capital por integrantes del 
Frente Cívico Poblano como una muestra de la protección que la sociedad debe dar a los menores”. 
4) Fragmento de una nota periodística luego de las elecciones locales de 2007: “El desempeño del gobernador lo 
han juzgado los poblanos con apabullante triunfo del PRI: Manuel Bartlett Díaz. (…) Marín aprobó en las urnas, 

reiteró Bartlett”. 

5) Cabeza de un diario luego del fallo de la Corte: “Aniquilan a Lydia Cacho; la Corte absuelve a Marín. Ya se 
terminó este calvario”. 
Así por el estilo se manejó la prensa crítica de hoy. 
Qué belleza. 
http://www.sexenio.com.mx/ 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
El diablo se llama Obama 
El eventual triunfo del demócrata Barack Obama en la elección del 6 de noviembre en los Estados Unidos sobre 

su adversario, el republicano Mitt Rommney, tiene un elemento que subyace en el subconsciente de la 
población migrante latinoamericana: la religiosidad. 
La condición dicotómica de esta circunstancia obedece a la oferta política planteada por el presidente del vecino 
país en materia migratoria, con la instrumentación de políticas públicas que permitirían regularizar (legalizar) la 
presencia de indocumentados por un período predeterminado, mas no permanente. 
Se trata de una oferta que hasta ahora no ha podido ser superada por un oportunista empresario del ala más 

conservadora del sistema bipartidista en la Unión Americana, que solo ha atinado a posar para la foto con 
modestos trabajadores de origen latino en establecimientos comerciales de comida rápida. 
Pero si el primer presidente negro ha podido conquistar la mayoría de los votos latinos a partir de su política 
migratoria, la disociación de la oferta de campaña tiene que ver con la defensa de los derechos civiles y 
sexuales de minorías como las comunidades de homosexuales y lesbianas. 
Desde que el 9 de mayo de este año el presidente de la nación más poderosa y, al mismo tiempo, 
conservadora del orbe se pronunció por el matrimonio entre ciudadanos del mismo sexo, líderes de migrantes y 

empresarios de origen latino que han edificado emporios en ese país mantuvieron una discreta distancia y un 

silencio enigmático. 
Es preciso recordar que la mayoría de los habitantes en América Latina conservan un rasgo común. Casi la 
totalidad de los migrantes que consiguen entrar a territorio estadounidense con o sin documentos procedentes 
de México, Centro América o el cono sur, abrazan la fe católica como dogma. 
En un país en el que las ciudades más importantes tienen como primera minoría la comunidad latina no es 
asunto menor. Sobre todo si como se ha empeñado el candidato Obama, en mantener un programa de 

subsidios a estados en donde el aborto es legal. 
En junio del año pasado el habitante de la Casa Blanca había advertido al estado de Louisiana que retiraría 
apoyos económicos para programas de salud pública si el impulso a programas antiaborto encontraban eco en 
el congreso local, en consonancia con lo que ya promulgado Indiana. 
Para la conservadora pero influyente y poderosa comunidad latina en los Estados Unidos, detrás de la campaña 
del demócrata existe algo más que el paradigma de la defensa de los derechos de minorías raciales, sexuales y 

de género: es un asunto de interés económico. 

Tanto las comunidades lésbico-gay como las compañías de seguros que incluyen en sus pólizas un apartado 
obligatorio para la interrupción del embarazo mueven cientos de miles de dólares, muchos de los cuales están 
en juego en esta campaña presidencial que parece ganada por el reeleccionista Barack Obama, el diablo del 
conservadurismo. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 
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(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

De las anécdotas que en otros medios no se cuentan… 
Cuentan que el martes por la mañana el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, se 
comunicó con el director de Relaciones Públicas del Ejecutivo, Luis Alberto Arriaga Lila, para 
preguntarle qué sabía acerca de las demandas que por daño moral se interpondrían contra 

periodistas. 
El comunicador le respondió que nada más allá de lo que se había publicado en algunas columnas, en el 
sentido de que ciertos periodistas serían denunciados. 

Manzanilla le dijo que él tampoco sabía nada, pero que el asunto le inquietaba por lo que se estaba 
difundiendo en redes sociales y por las consecuencias políticas y mediáticas que tal acción podría 
desencadenar. 
El propósito de traer a colación esta anécdota no es otro más que ilustrar la poca comunicación que 
existe entre el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y su cuñado y jefe de gabinete, Fernando 
Manzanilla, en temas tan sensibles como el que hoy tiene el mandatario estatal en el ojo del huracán 

mediático. 
Y también cómo desde la Dirección de Comunicación Social, a cargo de Sergio Ramírez Robles, se 
maneja una agenda que ni siquiera es puesta a la consideración del que se supone es el secretario 
general de Gobierno y responsable de la política interior. 

Ahora que Manzanilla y sus sabuesos andan a la búsqueda de traidores y desleales dentro y fuera de 
su círculo más cercano, no estaría de más que se asomaran dentro de Casa Aguayo a las oficinas de 
Ramírez Robles. 

Ahí seguramente encontrarán lo que buscan, y descubrirán también que éste no se manda sólo, sino que 
hace y opera que su verdadero jefe —el gobernador—le dice, entre otras cosas a quiénes apoyar y a 
quienes no en la puja por la nominación del PAN a la presidencia municipal de Puebla. 
Así o más claro. 
*** 
Simón dice: 
No hay contra el desleal seguro puerto, ni enemigo mayor que el encubierto. 

Alonso de Ercilla y Zúñiga (1533-1594) Escritor español. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

 
La carta aclaratoria 
La columna pasada (El karma del Gobernador), produjo una comedida carta aclaratoria enviada al 
director de e-Consulta, el periodista Rodolfo Ruiz. La información familiar que contiene dicha misiva 
oficial no altera las historias documentadas tanto por el protagonista que menciono en el texto 

(Manuel Sánchez Pontón), como por los antecedentes que moran en las hemerotecas de Puebla y 
del Distrito Federal, empolvados unos y olvidados otros. 
En efecto, el general y doctor se enfermó cuando ejercía el poder. Uno de los médicos que estuvo cerca de él 
política y profesionalmente, fue el doctor Gonzalo Bautista O’Farril, quien por cierto lo sucedió en el cargo. 
Entrevistado por el que esto escribe, Bautista me dijo que Moreno Valle había desarrollado una alergia a los 
caballos, reacción que después le fue diagnosticada, además de los otros males que lo recluyeron en el 

hospital, mismos que están mencionados en la carta de marras. Digamos que esto coincidió con el barullo 
periodístico que produjo la muerte de varios pobladores de Huehuetlán el Chico. Y que para abundar en las 

coincidencias y consecuencias, aquel desafortunado evento publicado por Excélsiorbajo la firma de Manuel 
Sánchez Pontón, le permitió a Luis Echeverría usar su poder con el fin de presionar el permiso o renuncia del 
entonces gobernador. Era el estilo del ejercicio político presidencial de la segunda mitad del siglo pasado, 
cuando se obligaba a los gobernantes antipáticos o rebeldes a renunciar por enfermedad o caídas de caballo. 
Después de que los policías del gobierno golpearon a Sánchez Pontón con la intención de matarlo, éste 

emprendió una intensa campaña en contra del general y doctor señalándolo como el autor intelectual de la 
golpiza. Los defensores del Moreno Valle dijeron que él nunca había dado orden alguna en contra del periodista 
porque tenía como principio el respeto a la libertad de prensa. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Esos son los antecedentes a vuelo de pájaro. Hay otros que podrían validarse si, por ejemplo, Melquiades 
Morales Flores hiciese un ejercicio de moral pública y nos dijera la verdad sobre lo ocurrido cuando él era 
diputado local y líder del Congreso. Esto porque antes de llegar al cargo, Melquiades había sido secretario 

particular o auxiliar (no lo recuerdo con precisión) del gobernador Moreno Valle, puesto que dejó para hacer 
campaña y ganar la diputación, obviamente con la venia, directriz y apoyo de su jefe, el gobernador. 
Ya como diputado electo, Melquiades fue llamado por el general Moreno Valle. Según comentario que el propio 
Morales Flores hizo al que esto escribe, el mandatario le entregó 15 mil pesos para cada diputado. La 
justificación giró en torno a que con ese dinero se podrían reponer de los gastos de campaña, además de 
ganarle la simpatía y aprecio de sus compañeros, precisamente para que lo aceptaran como coordinador de los 

esfuerzos políticos y legislativos. De ahí que Morales Flores fuera nombrado presidente de la Gran Comisión y, 

en consecuencia, líder de los legisladores. Todo ello, subrayo, con la venia y apoyo del titular del poder 
Ejecutivo. 
Dije ejercicio de moral pública porque como parte de la historia moderna de Puebla (varias veces diputado y 
senador, además de gobernador gracias al voto popular), Melquiades debería contarnos lo que ocurrió el día en 
que su jefe Moreno Valle le dijo que tramitara su renuncia al cargo de gobernador. Si es cierto que el a la sazón 
diputado local le pidió al mandatario que no renunciara ofreciéndole que el poder Legislativo haría un 

manifiesto público para apoyarlo. Y si es verdad que el general le comentó con la tristeza y emoción 
entreveradas, que la decisión venía de arriba por lo cual ambos como soldados de la República estaban 
obligados a acatar las órdenes del Presidente. 
Así, pues, tenemos varios testimonios de aquella época. Lo importante para el caso que me ocupa, es que la 
batalla emprendida por Sánchez Pontón en contra del abuelo del hoy mandatario, pudo haber dejado la huella 
que se me ocurrió llamar “karma” debido a que los ejemplos, historias, frustraciones, reconcomios, éxitos, 
molestias, enconos, disgustos, acrimonia, fobias y filias suelen formar parte del legado familiar. Y por lo que 

hemos visto e incluso documentado, el actual gobernador, nieto de aquel, aunque diga que respeta la libertad 
de prensa, alza pelo cuando de periodistas se trata. 
¿Herencia o novedad? 
Tarde que temprano se sabrá y publicará porque, como dice Sánchez Pontón, los periodistas lo siguen siendo y 
los gobernantes dejan de serlo. 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/la-carta-

aclaratoria?category_id=62 

 
(La hora política/Carlos Flores) 
 
Alejado de las bases, confrontado con representantes de los sectores priistas y cercano al 
morenovallismo, resulta insostenible la presencia de Fernando Morales Martínez como dirigente del 
Comité Directivo Estatal del Revolucionario Institucional. En los metideros políticos se dice que es 

cuestión de semanas para anunciar el relevo del hijo del ex gobernador poblano Melquiades Morales 
Flores, sin embargo, el ex diputado federal  insiste en que todavía le tocará pasear a los peregrinos. 

Lo dudamos. 
 Su proclividad a jugar con cartas marcadas lleva a Fernando Morales a sumar adeptos, pero en su contra. Los 
priistas han perdido la confianza en su líder por traicionero y si no que se lo pregunten a Pablo Fernández del 
Campo y Víctor Díaz Palacios. El primero no supo o no quiso defender su triunfo electoral y el segundo enfrentó 
la guerra sucia e hizo frente a la andanada de golpes bajos y salió airoso en la contienda electoral. 
Los aspirantes a relevar a Fernando Morales, -Alberto Jiménez Merino, Germán Sierra Sánchez y hasta Jesús 
López Tinoco, quien después de 18 años de ausencia, reaparece en el escenario político-, se han  visto muy 

activos cabildeando en el Congreso de la Unión y en Insurgentes, allá en las oficinas del Comité Ejecutivo 
Nacional del PRI, desde donde se tomarán las decisiones para la renovación de la dirigencia estatal, cuyo nuevo 
dirigente deberá tener un perfil de auténtico operador político, conciliador, alejado de las tentaciones del 
morenovallismo  y que tenga la capacidad de restañar las heridas 
 El empobrecimiento al interior del Revolucionario Institucional no es casual, tiene sus motivos los cuales han 

tratado de maquillar de muchas formas, para justificar lo injustificable. Lo cierto es que los recursos 

provenientes del Comité Ejecutivo Nacional del PRI y pago de cuotas de las decenas de aspirantes, -requisito 
indispensable para su registro- durante el proceso de selección para diputados federales y senadores de la 
repúblicas, fueron oportunos pero mal gastados 
Ahora, quienes están pagando los “platos rotos” son los empleados que han sido despedidos de su fuente de 
trabajo. 
LA RUMOROSA 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/la-carta-aclaratoria?category_id=62
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/la-carta-aclaratoria?category_id=62
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Allá por la 11 Sur, junto al mercado Mayorazgo, al decir del vecindario, se construye en más de dos mil metros 
cuadrados una nueva agencia de García Pineda. Nada de raro tuviera si el predio estuviera debidamente 
regularizado. El terreno perteneció durante el siglo XIX a Alejandro Quijano y después a Manuel Rivero, quienes 

en 19993, una vez cerrada la fábrica textil El Mayorazgo, su deseo fue que todos los terrenos se adjudicaran a 
los trabajadores y vecinos del lugar, pero sin entregar escrituras a sabiendas que pudieran hacer mal uso. 
Ahora años después, la gran extensión de terreno se ha convertido en un apetitoso botín para empresarios y 
políticos quienes mediante artimañas y complicidades con notarios públicos han tratado de legalizar para 
comercializar el predio. Por lo mientras, la posesión del terreno está bajo la responsabilidad de la mesa 
directiva de los vecinos de Mayorazgo, quienes también indebidamente han venido cediendo espacios. La 

construcción de la nueva agencia automotriz “García Pineda”, cuyos representantes aseguran que compraron 

solo de buena fe, se ubica precisamente donde hasta hace algunos años funcionaba el cine Mayorazgo. El 
terreno es solo un pedacito, que indebidamente cedieron los vecinos. Sin duda habrá conflictos. ¡Pero qué 
ganas de comprar problemas…! ….Gracias a su sumisión y entreguismo, los diputados locales de la actual 
legislatura, disfrutan de tres años de poder y dinero, pero después tendrán que soportar toda una vida de 
vergüenza. SALUCITA DE LA BUENA. 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/la-hora-

politica?category_id=62 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

El Miedo es el Mensaje 
¿Qué hizo que el gobernador desautorizara la lista de periodistas susceptibles a ser demandados que 
primero mandó a publicar y que luego negó con un convencimiento digno de premio cinematográfico? 

¿Qué pasó para que el circo anunciado con estruendo se limitara a sólo dos querellas y no a las 17, 18 o 19 
que anunciaron como si se tratara de los juicios de Nuremberg? 
¿Por qué en cuantas horas se transitó del exabrupto a la moderación simulada? 
¿Qué sucedió para que se activara un operativo de control de daños, en el que las señales de 
paz suprimieron los tamborazos de guerra contra los medios de comunicación? 
Una primera evaluación interna arrojó que si bien inicialmente sirvió para el fin buscado: intimidar y sembrar 
miedo entre un sector del gremio periodístico, el tema rebasó el ámbito local y nacionalmente 

etiquetó a Moreno Valle como un enemigo de la libertad de expresión, una carga muy pesada sobre 
todo para alguien que pretende convertirse en Presidente de México. 
Fuera de “bromas”, la lectura más simple fue: hoy son los reporteros, columnistas y directivos de medios de 
Puebla, mañana irán por los Álvaro Delgado, las Lydias Cacho, los Carlos Loret de Mola, los Carlos Puig, 

los Federicos Arreolas, las Carmen Aristegui… 
Si arremete contra sus críticos locales mediante el garrote jurídico con el fin de instaurar un Maximato –o un 

Avilacamachismo Moderno- y gobernar más allá del periodo constitucional para el cual fue electo, ¿de qué no 
será capaz a nivel nacional con tal de cumplir la obsesión de vivir en Los Pinos? 
Si quiere ser Presidente, y vaya que quiere, Moreno Valle deberá someterse, forzosamente, a la crítica, que 
legitima, y tolerar la pluralidad y el disenso, algo para lo que –como todo mundo sabe- no está entrenado. 
¿Qué va a pasar cuando alguna de las vacas sagradas del periodismo nacional se atreva a emitir un juicio o a 
emitir su opinión sobre el hipotético mandatario de la nación? 
¿También va a decir que “… no se puede permitir la mentira constante y la calumnia y la difamación, 

como un método de presión, para estar buscando prebendas económicas” (sic)? 
¿Y que… “nosotros lo que buscamos es simplemente que se hable con la verdad y si se dijo una 
mentira, que haya una disculpa pública” (sic)? 
Hay que reiterarlo: más allá de su motivo o fundamento legal, pues cuando se publica y documenta la verdad 

ésta siempre le resulta incómoda, las demandas contra periodistas locales forman parte de una escalada 
autoritaria para acabar con los escasos contrapesos que existen y que le podrían obstaculizar su proyecto 
2018, un proyecto que pasa por instaurar un nuevo caudillismo en Puebla capaz de controlar total y 

absolutamente la vida pública y las instituciones por 12 o hasta 18 años. 
“No entiendo de dónde salió”, dijo Moreno Valle sobre la lista que mandó a publicar a través del canal que 
ha elegido desde el principio de su sexenio para hablarle al círculo rojo y que hoy, necesitado de deslinde ante 
la avalancha de críticas ante su espíritu autoritario, ha desautorizado con el genial descubrimiento de 
que“…a veces, es el problema de algunos columnistas, entre ellos se leen y entre ellos se 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/la-hora-politica?category_id=62
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/la-hora-politica?category_id=62
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creen” (sic). 
Sabiendo que él mismo ha sido el creador de sus propios medios oficiales, y por tanto de sus propios 
monstruos, y que todo mundo entiende que los que ahí escriben, escriben lo que piensa, planea y 

decide. 
En su famosa sentencia, el filósofo, erudito y teórico de la comunicación Marshall McLuhan decía que “el 
medio es el mensaje”. 
Pero parece que se equivocó, al menos por lo que toca a la Puebla de Moreno Valle, donde en realidad, en 
los hechos, “el miedo es el mensaje”. 
*** 

ARTICLE 19, respetada organización dedicada al análisis y defensa de la libertad de expresión, emitió 

un posicionamiento a nivel nacional sobre el truculento –y sensacional- caso de las demandas iniciadas 
por el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, contra periodistas. 
En su comunicado, expresó con todas sus letras que dichas demandas “representan un acto de 
intimidación y un medio indirecto para coartar la libertad de expresión”. 
Y es que, explicó, “se basan en “legislaciones que no corresponden al ordenamiento legal vigente” y en los 
hechos representan “ataques indirectos a la libertad de expresión con un efecto similar al de la 

censura previa o a la autocensura”. 
Los funcionarios públicos, por el simple hecho de serlo, añadió, tienen un nivel restringido de su honra y 
reputación, por lo que prevalecerá la defensa de la libertad de expresión a fin de lograr un debate sin 
inhibiciones acorde con los principios del pluralismo democrático. 
Este es el posicionamiento íntegro de ARTICLE 19: 
México: Advertencias veladas contra periodistas en Puebla; el gobierno estatal inicia demandas 
Jueves, octubre 25, 2012. 

Ciudad de México, 25 de octubre, 2012. El pasado martes 23 de octubre, el gobierno de Puebla, encabezado 
por Rafael Moreno Valle presentó dos demandas por “daño moral” en perjuicio de funcionarios de su 
administración, en contra de dos periodistas de la entidad. 
La intención de proceder por la vía legal contra comunicadores a los que se atribuye la “difamación sistemática 
en contra de personajes del gobierno”, fue anunciada desde el 5 de agosto de 2011, por parte del vocero 
Sergio Ramírez Robles. Sin embargo, las demandas se concretaron horas después de que se filtrara a la prensa 

local una lista de 19 nombres de comunicadores, presuntamente en la mira de las autoridades, contra dos de 
los cuales se procedió efectivamente. 
Ramírez Robles señaló que las presentadas el martes son sólo “las primeras 2 demandas” y que analizarán 
todos los excesos de la libertad de expresión que dañen la reputación y el honor de los funcionarios del 
Gobierno de Puebla. “Son dos los primeros demandados y estamos analizando TODOS los excesos 
contra funcionarios”, escribió textualmente en su cuenta personal de Twitter. 
En ese sentido, sin prejuzgar sobre el acto demandado por los funcionarios de Puebla ARTICLE 19 desea 

manifestar su preocupación por el acto de intimidación que representa la publicación, por algunos 
medios, de listas de periodistas supuestamente en la mira de autoridades, así como el anuncio 
ambiguo de parte funcionarios de la administración de Rafael Moreno Valle al periodismo estatal en 
una advertencia velada de que su comportamiento está siendo fiscalizado desde las oficinas 
públicas. Las opiniones, esto es, las expresiones basadas en aspectos de apreciación subjetiva no son 
susceptibles de excepción o restricción alguna conforme lo señalado en estándares internacionales. 
Organismos nacionales e internacionales han manifestado que la judicialización puede constituir un medio 

indirecto para coartar la libertad de expresión, como consecuencia del trabajo periodístico, así las demandas 
contra periodistas que se basan en legislaciones que no corresponden al ordenamiento legal vigente con énfasis 
en el respeto Derechos Humanos y la adopción de los tratados internacionales, pueden actualizar ataques 
indirectos a la libertad de expresión con un efecto similar al de la censura previa o a la autocensura. 
Las y los funcionarios públicos tienen un nivel restringido de su honra y reputación, por lo que prevalecerá la 
defensa de la libertad de expresión a fin de lograr un debate sin inhibiciones acorde a los principios del 

pluralismo democrático. Así, cualquier demanda civil relacionada con figuras públicas sólo procederá en caso de 

que se demuestre rigurosamente haber cumplido el estándar de la real malicia (demostración plena de la 
intención de causar daño y conocimiento de la difusión de información falsa o con un evidente desprecio por la 
verdad de los hechos). 
ARTICLE 19 hace un llamado a los tribunales para que den cabal cumplimiento a la aplicación de los estándares 
internacionales en materia de libertad de expresión, así mismo recomienda el uso de métodos alternativos de 
solución de controversias relacionadas con el presunto ejercicio abusivo de la libertad de expresión, como son 

la rectificación y la respuesta. 
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Hasta ahí el comunicado. 
¿Así o más claro? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Manzanilla hasta el final 
Si algo se debe reconocer al gobernador, Rafael Moreno Valle, es su inteligencia por tener siempre un plan A, 
B, C o D o los que hagan falta para sacar adelante sus proyectos políticos y gubernamentales. 

Y así ocurrió en el caso de sus cuatro fantásticos que se movieron para intentar ganar la candidatura del PAN o 
de una alianza rumbo a la Presidencia Municipal de Puebla.  

De esos cuatro fantásticos sólo Amy Camacho desistió de buscar la candidatura pero siguen los otros tres que 
empezaron: Fernando Manzanilla, Antonio Gali y Jorge Aguilar.  
Hace unas semanas se intentó vender la idea de que en la lucha sólo quedaban Antonio Gali y Jorge Aguilar, 
pero la realidad es distinta porque Fernando Manzanilla no sólo está dentro de la contienda sino que sigue 
vigente y se mantiene como el más fuerte para ser el candidato. 
 Ayer en el Twitcam estuvo muy activo por la tarde y previamente en Facebook su imagen en las calles 
repartiendo publicidad sobre la campaña para que los jóvenes eviten accidentes por el consumo irresponsable 

de bebidas alcohólicas. 
 Así que por nada del mundo quite a Fernando Manzanilla porque sigue como el plan A y llegará al final de la 
carrera.  
¿O me equivoco?  
** ** **  

Ayer al medio día este reportero público lo siguiente:  
“Carlos Talavera Pérez, operador político del PRI y actual dueño de la Universidad Real de los Ángeles, pidió 

oficialmente el amparo 1561 / 2012 en el Juzgado Tercero de Distrito para evitar ser aprehendido por parte de 
los elementos de la Procuraduría General de la República (PGR).  
El expediente indica que el amparo se pide contra una “orden de aprehensión” por delitos del orden federal –sin 
precisar cuáles- y está dirigida en particular para dejar sin efecto los procedimientos del Agente del Ministerio 
Público Titular de la Agencia Segunda Investigadora, de la Procuraduría General de la República con sede en la 
Ciudad de Puebla”.  

¿Uno más a la lista de los marinistas?  
Realmente no existe en estos momentos más detalles de la presunta orden de aprehensión pero por algo el 
propio Carlos Talavera Pérez acudió a pedir un amparo para evitar ser detenido.  
** ** ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32151:manzanilla-hasta-el-

final&Itemid=137 
 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que posterior al innecesario escarceo, el gobierno del estado ve con buenos ojos la construcción de una Ley 
General de Medios que regule los derechos y obligaciones de todos los actores implicados en el proceso 

mediático. 
Para el director de Comunicación Social, Sergio Ramírez Robles, en dicho ordenamiento se podrían evaluar los 
mecanismos para garantizar en su más amplio espectro la libertad de expresión, el derecho a la información, el 
derecho a la honra y reputación, así como mecanismos alternativos a la solución de controversias. 
:Que el empresario peñanietista José Chedraui, hizo la pasarela a nivel de cacha en el Estadio Cuauhtémoc 

vistiendo la camiseta franjiroja, previo al encuentro entre el Puebla de La Franja y el América. 

Con seguridad será de alta rentabilidad política y de imagen la exposición en un evento deportivo de tal 
naturaleza, aunque a la hora de hacer cuentas quien sabe si le reste más estar acompañado por un 
desacreditado hombre de negocios de puro salivazo. 
:Que con el objetivo de lograr procesos óptimos, Volkswagen de México inauguró una nueva nave para auxiliar 
en la logística de distribución de los automóviles que produce en Puebla y entregar a todo el mundo. 
La nueva nave se extiende sobre una superficie de 1 mil 500 metros cuadrados y requirió una inversión de 1.27 
millones de dólares, representando un paso más en el programa de inversiones de la firma alemana. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32151:manzanilla-hasta-el-final&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32151:manzanilla-hasta-el-final&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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:Que la Junta Local de Conciliación y Arbitraje confirma el sobreseimiento decretado por el Juez Sexto de 
Distrito dentro del amparo 1205/2011 en el caso del marinista lopezobradorista Refugio Rivas Corona, ex 
secretario general del SUTCOBP, reclamaba la ilegalidad del Contrato Colectivo. 

En suma, este asunto es cosa juzgada y Rivas Corona no cuenta con recurso legal a su alcance, presume el 
gobierno del estado al informarse de la resolución en el medio periodístico. 
:Que el diputado federal priista Filiberto Guevara González, presentó un punto de acuerdo para que la 
Secretaría de Relaciones Exteriores realice las acciones para dar prioridad al tema migratorio en la agenda 
bilateral entre México y Estados Unidos. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162640 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
RMV-FMP, “relación de largo plazo” 
Fernando Manzanilla Prieto no es un político de temporada ni aliado de ocasión del gobernador Rafael Moreno 

Valle. 
Ambos personajes han construido un proyecto político para el estado y el tipo de país con el que coinciden. 
Se conoce de él desde el sexenio de Melquiades Morales Flores, cuando formó parte del llamado grupo Finanzas 
con el entonces secretario de Finanzas y Desarrollo Social. 
Manzanilla proviene de una familia con sobrada solvencia económica, vinculado a negocios o intereses en 
España. 
En tribunales de la nación europea sostuvo un litigio con un escribano que lo injurió, pero cerró el caso 

otorgándole el perdón. 
Desde entonces el ahora secretario General de Gobierno ha sido blanco de ataques y especulaciones, con más 

razón cuando de facto es una especie de vice gobernador. 
Sus mismos detractores en el sexenio melquiadista lo quieren enfrentado con Rafael Moreno Valle y para ello se 
han servido de una serie de historias propias de la esquizofrenia novelera que confunden con el rigor 
periodístico. 

En las redes sociales Manzanilla Prieto fue enfático ayer, al aseverar que con Moreno Valle tiene una relación 
amistosa y laboral de 25 años, le tiene respeto y reconocimiento que va más que más allá del lazo familiar, 
esta relación, puntualiza, es de largo plazo. 
El funcionario chateó por más de una hora para fijar una postura política muy clara y atajar cualquier cantidad 
de rumores, hecho con bastante valor periodístico que justifica difundirlo. 
Cuando Manzanilla, cualquier otro funcionario público o representante popular hagan público su interés por ser 
nominados a algún cargo, dimitan o decidan hacer de su vida un rehilete, sólo entonces tendría valor 

periodístico, lo demás, es el derecho de cada quien al hartazgo. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162638 

 
(Opinión/Raymundo García García) 
 

Perspectiva y prospectiva del IEE 
Formalmente ha sido renovado el Consejo General del IEE en Puebla para un periodo de siete años, pero, 
políticamente lleva el sello de la ilegitimidad; todo simple y llanamente por la ineficiencia del quehacer de un 
Poder Legislativo severamente disminuido, consecuencia de los efectos provocados por nuestro ensayo de 
gobierno alternativo. El soporte primigenio de la ilegitimidad lo produce la nula fijación de procedimientos que 
transparentarán el proceso que evidencie que los ciudadanos aspirantes cumplen con los requisitos legales, 
pero sobre todo los requisitos políticos, y en este terreno vuelve a saltar más ilegitimidad. 

Desde la federalización y sistematización de los procesos electorales en 1946, la Comisión de Vigilancia federal 
Electoral, transformada en Comisión Federal Electoral para terminar en Instituto Federal Electoral en el ámbito 
federal, hasta abril de 1994, fue controlada por el titular del Poder Ejecutivo a través de la Secretaría de 

Gobernación; en las entidades federativas se seguía el mismo esquema: fue necesaria una intensa lucha por la 
democratización, y la coyuntura de acciones como: el levantamiento armado del EZLN en enero de 1994; el 
asesinato de Luis Donaldo Colosio el 23 de marzo de 1994; la marcha de las cien horas por la democracia 

encabezada por Cuauhtémoc Cárdenas en marzo de 1994, para que el presidente Salinas diera paso a la 
ciudadanización de los organismos electorales. Y como consecuencia, Puebla entró en el camino de la 
ciudadanización con muchos hierros. 
Para garantizar la ciudadanización la mirada se puso particularmente en estudiosos de las ciencias humanas y 
sociales, también en destacados hombres y mujeres exitosos en sus quehaceres, pero desligados del poder 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162640
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162638
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público, alejados de la llamada sociedad política. La diferencia en la ciudadanización la hace el estatus del 
trabajo: unos laboran en la sociedad política, que no es otra que trabajar para el poder público, son ciudadanos 
ligados y comprometidos en defender los intereses burocráticos del grupo en el poder, son sus empleados y por 

lo mismo carecen de autoridad para desempeñarse con independencia en el papel de organizar las elecciones, 
como fundamento de la creación del poder público. En este terreno están también quienes pertenecen a la 
clase política, por ello se prohíbe claramente que dirigentes partidistas y funcionarios de alto nivel no sean 
considerados para integrar organismos electorales. 
Mientras que en la sociedad civil, la parte contraria a la sociedad política integrada por multiplicidad de 
organizaciones en las cuales laboran los ciudadanos, son el origen por naturaleza apropiado para que salgan de 

ahí las propuestas para garantizar que los organizamos encargados de organizar las elecciones, sean un árbitro 

neutral. Su fundamento es muy sencillo, el poder político como dicta nuestra Constitución, radica en el Pueblo, 
por ello el pueblo representado en el Poder Legislativo, nombra a ciudadanos libres para organizar las 
elecciones que forman el Poder Público. Pero, si los integrantes de los organismos electorales como ha decidido 
el Congreso del Estado de Puebla, nombra una mayoría de “ciudadanos” que se han desempeñado como 
servidores públicos, como empleados de alto, medio o bajo nivel, pero al fin funcionarios públicos; simple y 
sencillamente se integró un Consejo General del IEE, de servidores públicos y no de ciudadanos, al grado que 

el presidente designado pregona su ignorancia de desconocer cuántos distritos tiene Puebla. No es novedad, 
muchos de los nombrados empezarán a aprender Derecho Electoral y en siete años serán expertos, pero la 
ilegitimidad les seguirá en el futuro. Tenemos una rendición de la “procorización” sí la era de los prócoros allá 
en la última Comisión Estatal Electoral que debía ser “ciudadanizada”. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162641 

 

 

 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
Los cambios en el Verde (segunda parte) 
Ayer traté de resumir la larga y trágica historia del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Puebla y en el 
resto del país. Intenté mostrar una radiografía del instituto político que ha utilizado el medio ambiente para 
saciar los intereses muy particulares de sus dirigentes. 
La historia de Jorge Emilio González Martínez, el famoso “niño verde”, todo mundo la conoce. Abusó del 

poder político y económico que le regaló el Verde y el erario público, por lo que terminó zarandeado por la 
opinión pública. 
¿Cómo olvidar todos sus escándalos? 
¿Sus frases célebres? 
Sin embargo, para desgracia de las hoy delgadas y escasas filas de partido del tucán, la actitud y estilo de vida 

del “niño verde” quedó reflejada en otros estados, donde su partido está presente. 
Puebla, por supuesto, no es la excepción. 

Y aunque resulta difícil señalar qué dirigencia del Verde, de las que han pasado por sus distintas oficinas, ha 
sido la peor, bien podría asegurar, con todo el conocimiento de causa, que la del aún secretario General, Juan 
Carlos Natale López, ha sido la más atroz. 
Y argumentos sobran. 
El primero, tal vez el más contundente, es la opacidad y discrecionalidad con la que se manejaron los recursos 
del Partido Verde en Puebla desde su llegada. 
Natale, había tenido ya el ejemplo de sus antecesores, quienes arrasaron con todo lo que era propiedad de su 

partido, oficinas, mobiliario, recurso humano y económico, y lo más importante, el prestigio del instituto 
político que todo les dio, e hizo exactamente lo mismo. 
Y es que todos los dirigentes que han pasado por el Verde han aprovechado su cargo para llenar sus carteras, 
saciar sus gustos millonarios y satisfacer todas sus necesidades. 

A Gustavo Díaz Ordaz Castañón, el partido del tucán, le dio dinero a manos llenas, a él y a su 
esposa, Daniela Castro. Con Ernesto Guerrero Aguilar sucedió lo mismo, aunque, en su caso, a él lo 

chamaquearon sus amigos, Luis Carlos Fernández y Felipe Benítez, a quienes nombró secretarios de 
Organización y de Comunicación Social, respectivamente. 
A Guerrero Aguilar lo timaron, le vieron la cara y le aplicaron el dicho popular, aquel de “ladrón que roba a 
ladrón, tiene cien años de perdón”. 
Y es que sus huestes se dedicaron a derrochar el “dinero público” del partido (2004) a sus espaldas. Una vez 
descubiertos los tuvo que echar del partido. Empero, esto provocó que Ernesto Guerrero se proclamara rey del 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162641
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Verde y manejara cada centavo público sin rendir cuentas a nadie, ni siquiera a su dirigencia nacional. 
Se dedicó a gastar dinero a manos llenas, a vivir como príncipe, a hacer de la política interna del Verde un 
negocio familiar y a gestionar espacios públicos para sus parientes y amigos. 

Fue por esto que Jorge Emilio González decidió remover a Ernesto Guerrero de la dirigencia en Puebla. Para 
ello, su paso por el Senado le había dejado una estrecha relación con Manlio Fabio Beltrones, actual líder de 
la bancada priista en San Lázaro. 
Y es precisamente de esa relación donde surge la figura de Juan Carlos Natale, quien no había pasado en 
Puebla de suplencias en las regidurías de algunos municipios, como el de Puebla. 
A Natale lo impulsó un grupo de jóvenes que pretendió revolucionar la política poblana, al que se sumaron 

personajes de distintos partidos, comoEdgar Salomón Escorza, actual líder del Congreso del Estado, 

y Miguel Salomón, un asiduo ex funcionario marinista. 
El caso es que Natale copió fielmente los excesos de sus antecesores e hizo lo mismo con apoyo de sus 
compinches, Luis Maldonado Fosado y Dulce María Alcántara Lima, secretario de Organización y de 
Finanzas, respectivamente. 
Tanto, Maldonado, como Alcántara, son quienes aún controlan, según los designios de Natale, los recursos del 
Verde en Puebla. Otro personaje, comparsa del ridículo grupo que controla a este partido, es un pariente de 

Natale, su primo, Jaime Natale. 
Natale, acabó con la poca estructura que heredó del Verde y se dedicó a hacer lo mismo que los anteriores 
líderes de su partido, a jalar agua para su molino, a satisfacer sus intereses personales, a vivir como millonario, 
a presumir una estructura de la que carece, a negociar candidaturas y a pelearse con los pocos militantes. 
Pensó que su estancia en el Verde era vitalicia. 
Durante su paso como líder del Verde, Natale, administró más de 10 millones, 696 mil 823 pesos, recursos 
otorgados por el Instituto Electoral del Estado (IEE) por concepto de financiamiento público para las actividades 

ordinarias permanentes del partido. 
En 2010, le fueron entregados 5 millones, 483 mil 568 pesos con 51 centavos; en 2011, un total de 1 millón, 
377 mil 133 pesos con 93 centavos, y en 2012 la cantidad de 3 millones, 836 mil 122 pesos con 31 centavos. 
Y quién sabe, pero, desde hace algunos días, en las oficinas del Verde, las de Natale, están muy preocupados 
sacando papelería y cuadrando números.  
Ahora, el diputado local, Elías Abaid Kuri, tendrá que empezar desde cero y tendrá el reto de armar una 

nueva estructura en el Verde para competir en los comicios de 2013. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Los-o%20Ibios-yi-yI-Vyuey-(syucie%20-
p%20uEy)&id=2209 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 

La CFE falsea mapa de riesgo del Popo para que la gente acepte el gasoducto Morelos 
La oposición de varias comunidades campesinas a la construcción del gasoducto Morelos, para el caso de 
Puebla, se ha mantenido firme, en aumento y con plena claridad de que la obra es un peligro. Ante tal 
panorama, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) esta recurriendo a medidas desesperadas y se ha puesto a 
difundir la mentira de que el Instituto de Geofísica de la UNAM (Geofísica) y el Centro Nacional de Prevención 
de Desastres (Cenapred) ya avalaron el proyecto, además de que se alteró el mapa de riesgos del 
Popocatépetl, para aparentar que la red trasportara de gas no pasará por las áreas de mayor inseguridad del 

volcán. 
Mediante un extenso folleto que la CFE está repartiendo en varias comunidades de Puebla y Morelos –el cual 
está acompañado de fotos de ductos y la Catedral de la Angelópolis iluminada– se presenta en mapa en la 
página 12 al que se le puso los logos de Geofísica y el Cenapred, y presenta una ruta en la cual se aparenta 
que el gasoducto apenas roza el área de menor riesgo del Popocatépetl (ver la imagen).  

¿Por qué se hizo esto? Porque hace algunos meses un grupo de campesinos se organizaron para pedirle a un 
grupo de científicos su opinión del proyecto. Estos quedaron de estudiar dicho  asunto. Y ahora, la CFE quiere 

hacer creer a la gente que expertos en la materia ya aceptaron que el gasoducto no representa un peligro. 
La CFE quiere aprovechar la coyuntura de que el proyecto está siendo respaldado por los gobiernos de Rafael 
Moreno Valle Rosas, en Puebla, y el de Graco Ramírez, en Morelos, y 
que el área de Protección Civil del Poder Ejecutivo federal ha guardado silencio en el tema. Y que estas tres 
instancias están actuando con negligencia al hacer a un lado el mapa real de 
riesgos del volcán.  

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Los-o%20Ibios-yi-yI-Vyuey-(syucie%20-p%20uEy)&id=2209
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Los-o%20Ibios-yi-yI-Vyuey-(syucie%20-p%20uEy)&id=2209
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En realidad, la CFE alteró de manera deliberada y dolosa el mapa en cuestión –correspondiente al flanco sur del 
volcán–, al quitar las zonas de barracas de alto peligro, y alterar las áreas de riesgo, para que se aparente que 
la tubería queda fuera de las zonas vetadas para este tipo de instalaciones. 

Al revés de lo que quiere difundir la paraestatal, a principios de este año Geofísica y el Cenapred establecieron 
que 23 kilómetros del gasoducto se pretende que queden dentro del área moderada de riesgo y 78 kilómetros 
en la de menor riesgo. Por lo cual manifestaron 
su desaprobación del proyecto.  
Se indicó en un estudio que a principios de 2012 se podía consultar en la página de la Semarnat que en la zona 
donde se quiere que pase el gasoducto existe la posibilidad de que ante una erupción de alta magnitud corran 

flujos de lava y piroclásticos, además de la caída 

de material volcánico y derrumbes.  
Trascendió que tras la difusión del folleto de la CFE, un grupo de científicos de la UNAM está preparando una 
severa protesta porque en ningún momento Geofísica y el propio Cenapred 
han avalado el proyecto; y lo más grave, porque se alteró el mapa, lo cual es un atentado contra la seguridad 
de miles de familias que viven cerca del volcán. 
El enojo de los científicos es grande, ya que no están dispuestos a que los políticos los usen para mentir y 

sobre todo ahora, que la opinión pública se ha visto sorprendida porque en Italia un grupo de sismólogos han 
sido acusados de homicidio involuntario por minimizar los riesgos de un sismo en la ciudad de L’Aquila, la cual 
fue arrasada por un movimiento telúrico. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-cfe-falsea-mapa-de-riesgo-del-popo-para-que-la-
gente-acepte-el-gasoducto-morelos_id_15526.html 

 
(Editorial) 

 
Ataques a la libertad de expresión 

La normatividad que sostiene las demandas contra periodistas tramitadas por el gobierno del panista 
Rafael Moreno Valle Rosas no sólo es inconstitucional, sino que se equipara a las leyes imperantes en los 
regímenes dictatoriales que prevalecieron en América Latina el siglo pasado, aseguró el presidente de la 
Fundación para la Libertad de Expresión (Fundalex), Ernesto Villanueva Villanueva.  
No sólo es cuestionable que el Poder Ejecutivo estatal intente acallar las voces críticas por la vía de los pleitos 
judiciales, sino que el marco legal que usa para tal fin es opaco y abundante en inconsistencias, por lo que un 

ciudadano cualquiera que quede sometido a punta de querellas, difícilmente podrá defenderse en 
condiciones de justicia, por el imperio de una normatividad desventajosa e inequitativa. 
El tipo de estratagema del que echa mano hoy el gobierno de Rafael Moreno Valle, es un recurso muy añejo 
con el que otras administraciones han intentado controlar la crítica o de plano eliminarla y versa 
principalmente en leyes o normatividades con toda clase de imprecisiones que dotan a los jueces de manga 

ancha para definir discrecionalmente las controversias que sentencian. 
En el pasado los jueces rechazaban cualquier juicio contra periodistas argumentando que la Ley de Imprenta es 

preconstitucional, pero también hubo juzgadores que cometieron excesos a la hora de emitir fallos contra 
comunicadores, en lo que parecía más un ejercicio de venganza que de justicia.  
El gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas se ha sumado a ese tipo de regímenes con vicios autoritarios, pues el 
año pasado, en vez de promover la derogación de los llamados “delitos de prensa” y privilegiar las vías de 
mediación para resolver conflictos entre los periodistas y el poder público, como lo recomiendan organizaciones 
internacionales especializadas –como Artículo 19– promovió iniciativas y decretos que vulneran el ejercicio de 
la libertad de  expresión. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ataques-a-la-libertad-de-expresion_id_15523.html 
 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
El defensor del morenovallismo 
Hoy entiendo por qué obedece a los intereses del grupo en el poder. 
Entiendo por qué  pelea por ellos. 
También por qué los defiende. 
Y por qué ha dado hasta su mala fama por ellos. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-cfe-falsea-mapa-de-riesgo-del-popo-para-que-la-gente-acepte-el-gasoducto-morelos_id_15526.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-cfe-falsea-mapa-de-riesgo-del-popo-para-que-la-gente-acepte-el-gasoducto-morelos_id_15526.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ataques-a-la-libertad-de-expresion_id_15523.html
http://www.contraparteinformativa.com/
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No solo es un asunto del dinero que recibe, se trata de salvar la reputación del verdadero jefe de ellos. 
Esa reputación que nuevamente fue hecha pedazos por la mayoría de los medios locales, nacionales e 
internacionales. 

Trabaja para un pasquín que ha recibido dinero de todos los gobiernos incluído el de Mario Marín. 
Se desgarra las vestiduras y defiende al gobernante en turno que lo alimenta. 
Es tan cínico, que la moral dice que es un árbol que da moras. 
Siempre está envuelto en el escándalo y la complicidad con los gobiernos en turno. 
Es el pseudoperiodista al que de verdad nadie ha defendido cuando se encuentra en problemas. 
Es aquel que no quiere aceptarse, mucho menos exponerse. 

Su alma estará en paz cuando lo haga y entonces comenzará a vivir sin complejos ni secretos. 

Lo dije apenas: Somos muy diferentes y comprendo que tenemos gustos diferentes. 
Las aclaraciones sospechosas 
Para que no diga el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas que en este medio plural y transparente no se 
publican cartas ni aclaraciones, le comento que ayer dos empleados se comunicaron con un servidor para 
aclarar que no enviaron una información que se publicó el pasado 25 de octubre. 
Curiosamente sonaron dos de mis teléfonos al mismo tiempo y se identificaron con el nombre de Alfredo Bigurra 

Herrera y María del Carmen Bonilla Martínez, quienes aseguraron que alguien utilizó su nombre para 
proporcionar información dolosa. 
Lo curioso es que me llamaron al mismo tiempo, en el mismo minuto, no creo que alguien del gobierno estatal 
los “asesoró” ¿o sí?. 
Van sus correos o cartas aclaratorias textuales: 
"Buenas noches Fabián, 
Me presento ante ti, soy el Ciudadano Alfredo Bigurra Herrera. Este correo lo redacto con mi puño y letra y mi 

hija me hará favor de enviarlo puesto que yo no sé utilizar correo electrónico. Tengo cuenta de correo 
electrónico pues fue creado por solicitud del trabajo, pero solamente me hicieron favor de abrir la cuenta y yo 
no la sé utilizar. 
Haciendo referencia a tu nota “¿Moreno Valle no metió las manos en el IEE?” publicado en días anteriores en tu 
página de internet “Contraparte” bajo el siguiente link: 
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Columnas-Fabian-gomez/3332/01. 

Quiero y tengo el derecho de hacer las siguientes aclaraciones: (iré citando textualmente lo que apareció en tu 
sección, así como las respectivas notas aclaratorias para cada punto). 
1.      “AMIGO FABIAN, SOY UN ASIDUO LECTOR DE TUS COLUMNAS DE ESTE DIARIO, EL CUAL PARECIERA 
QUE NO TIENE COMPROMISO NI TEMOR AL C. GOBERNADOR Y SUS FLAMANTES SECRETARIOS DE ESTADO.” 
Aclaración: Con todo respeto, no tenemos ninguna relación de amistad y nunca había leído tu columna; de 
hecho, desconocía la existencia de este sitio de noticias en internet. Fui enterado de la aparición de esta nota 
por la llamada de un amigo mío.  

2.      “SOY UN EXTRABAJADOR DE LA SECRETARIA DE DESARROLLO SOCIAL DEL ESTADO,” 
“RESULTA QUE EL DIA VIERNES 12 DE OCTUBRE DEL PRESENTE AÑO, NOS FUERON LLAMANDO DE LA 
DIRECCION DE RECURSOS HUMANOS A CARGO DE LA LIC. MARIA DEL CARMEN ROJAS ORTIZ LA CUAL EN 
MUCHAS OCACIONES NI SE DIGAN EN AVISARTE QUE YA ESTAS DESPEDIDO SINO QUE SE VALE DE UN C. 
LLAMADO ALBERTO ZOLETO ESCOBEDO QUE SIN NINGUN MIRAMIENTO COMO SI FUERA DUEÑO DE LA 
SECRETARIA, TE HUMILLA Y DESCALIFICA AL DECIRETE QUE POR ORDENES DEL SECRETARIO ESTAS 
DESPEDIDO.” 

Aclaración: Información totalmente FALSA, ya que actualmente me encuentro laborando para la Secretaría y no 
soy EXTRABAJADOR. Esta información podrías y DEBERIAS confirmarla con el personal de Recursos Humanos de 
la Secretaría de Desarrollo Social, soy personal del área de la Dirección de Monitoreo.  
3.      “ALFREDO BIGURRA HERRERA                       FECHA DE INGRESO A LABORAR  1RO. DE ENERO DE 2005” 
Aclaración: Esta información es FALSA, no corresponde a mi fecha de ingreso a la Secretaría y por motivos de 
seguridad, me abstengo de proporcionarte la fecha correcta. 

4.       “MI NOMBRE ES ALFREDO BIGURRA HERRERA, CON NO. DE EXPEDIENTE 71692” 

Nota: Esta información es lo ÚNICO verdadero de tu columna; y es preocupante pues es información 
confidencial de la Secretaría de Desarrollo Social.  
5.      “MARISELA BAUTISTA ALDANA     FECHA DE INGRESO   ENERO DE 2003”. 
Aclaración: Esta información yo no pude haberla proporcionado, pues desconozco a esta persona y yo no 
manejo información confidencial de la Secretaría de Desarrollo Social.  
6.      “SIN EMBARGO COMO SIEMPRE NO FALTAN LOS AVIADORES DE C. SECRETARIO, UNICAMENTE VOY A 

NOMBRAR A UNO EL C. HUGO  QUE SE ENCUENTRA COMISIONADO PRECISAMENTE EN LA DELEGACION DE 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Columnas-Fabian-gomez/3332/01
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ATLIXCO CONDE YA EMPIEZA A OPERAR A FAVOR DEL C. ZOLETO PARA LAS PROXIMAS ELECCIONES.” 
Aclaración: Desconozco toda la información anterior; NUNCA he hablado que existan “aviadores”; desconozco al  
“C. HUGO” y como mencioné anteriormente, no tengo información confidencial de la Secretaría de Desarrollo 

Social.  
7.      “QUE VERGUENZA E IMPOTENCIA VER A MIS COMPAÑEROS CON FAMILIA Y YO A MIS 78 AÑOS QUE 
FUIMOS DESPEDIDOS SIN NINGUNA CONSIDERACION”. 
Aclaración: Información FALSA, pues esa no es mi edad y nuevamente te reitero: “sigo siendo empleado de la 
Secretaría de Desarrollo Social”. 
Como indiqué en varios puntos anteriores, yo no tengo acceso a información CONFIDENCIAL, misma que estás 

presentando en la columna. Lo cual me hace pensar que alguien más te la proporcionó utilizando mi nombre y 

perjudicando mi integridad e imagen; así como malentendidos que puedan ser causados en mi actual trabajo y a 
nivel personal. 
La demás información (personal) que es falsa, como mi fecha de ingreso y edad; se podría comprobar a través 
de documentos oficiales, que en caso de ser necesario, podría presentar ante alguna autoridad. Pero como 
comentario, si yo hubiera escrito ese correo, ¿no crees que la información sería la correcta?. 
Cabe mencionar que desde que ingresé a laborar en la Secretaría de Desarrollo Social, SOLO he recibido 

atenciones y apoyo por parte de los funcionarios, Secretarios, Directores, y compañeros de la Secretaría de 
Desarrollo Social; de mi área y de otras áreas con las que tengo relación, como es el personal de Recursos 
Humanos. 
Me gustaría saber quién te hizo llegar este supuesto “correo”, bajo qué nombre, cuenta de internet o si fue 
personalmente; porque como aclaré al inicio de este correo, yo NUNCA envié tal información NI por correo 
electrónico (ni siquiera sé utilizarlo), NI en correo postal, NI llamada a alguno de tus colaboradores y cabe 
aclarar que TAMPOCO comenté nada de lo que publicas, pues queda demostrado con mis aclaraciones arriba 

citadas que toda la información es FALSA. Por tal motivo te recomiendo que tengas procedimientos más 
eficientes para validar la información antes que sea publicada y evitar así daños a terceros y posibles problemas 
legales. 
Ya que tu labor como periodista es el decir la verdad y mantener informada a la sociedad, te exijo, de la manera 
más atenta, que se realice la aclaración pertinente lo más pronto posible; como también te lo solicité vía 
telefónica el día de hoy, 25 de Octubre  de 2012 alrededor de las 6 de la tarde. 

Apelo a tu buen juicio como persona y profesionista y quedo a tus órdenes para cualquier 
comentario al respecto. 
Atentamente 
Alfredo Bigurra Herrera 
Cel. 2223 618840 
Otra: 
"Buenas tardes Fabian Gomez, quiero aclarar que la nota que mencionan como correo textual en su columna La 

Radiografía con fecha de 25 de Octubre es falsa ,ya que a la fecha yo me encuentro laborando en la Secretaria 
de Desarrollo Social sin problema alguno, y que en todo momento he recibido apoyo por parte de la Lic Mary 
Carmen Rojas Ortiz directora de recursos humanos y el mismo Secretario Dr. Neftali Salvador Escobedo Zoletto. 
Le pido aclare a la brevedad dicha nota FALSA o tomare las medidas legales necesarias en su contra ya que a mi 
en lo personal su comentario si me afecta en mi relación laboral ante dicha Secretaria, aclarándole que los datos 
que mencionan son erróneos hasta  en mi nombre y fecha de ingreso. 
Atentamente 

Ana del Carmen Bonilla Martinez 
2223-83-47-66 
ID 92*11*77856" 
Comentario: Dice el "Pelonchas" que no me leen. ¿Entonces qué sucede?. 
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Columnas-Fabian-gomez/3338/01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 

 

No se hagan bolas. Es Tony 
Pues en la pugna por la candidatura a la alcaldía aplica la frase famosa: "no se hagan bolas". Es Tony. 
Y es que todo indica que el Secretario de Infraestructura del gobierno del Estado José Antonio Gali Fayad, será 
el candidato que presente la corriente política del gobernador para la presidencia municipal de Puebla. 
Las señales son claras: 
1.- En los promocionales oficiales que se transmiten en los noticiarios de Cinco Radio el secretario Gali tiene 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Columnas-Fabian-gomez/3338/01
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fuerte presencia. Es más, en alguna parte de los anuncios se dice que "el secretario estuvo acompañado del 
gobernador....". Ahora resulta que el gobernador acompaña a sus secretarios. Pues bien, la evidencia es 
contundente. 

2.- Mientras la información del Secretario General de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto ha sido eliminada del 
portal de internet www.laquintacolumna.com.mx, la de Gali ha cobrado fuerza y presencia. Y es que si 
queremos saber qué y como piensa el señor del Cerro, sólo habrá que consultar ese medio por unos cuantos 
minutos. 
3.- El trato del gobernador hacia su secretario de obra dejó de ser de exigencia, regaños y reclamos. Hoy, es 
una luna de miel política. 

4.- Nadie da paso, sin consentimiento del gobernador. Nadie se toma atribuciones, ni siquiera el 

vicegobernador, o sea el vocero. 
5.- No se hagan bolas. El candidato del gobernador es Tony. 
Premio Derechos Humanos 
La Senadora poblana Lucero Saldaña se reunió con los miembros del Consejo de Premiación del Premio de 
Derechos Humanos: Andrés Roemer, Carlos Girón Gutiérrez y Raúl Plascencia Villanueva presidente de la 
Comisión Nacional de Derechos Humanos. Durante la misma se acordó plazos y fechas para la publicación de la 

convocatoria y el premio que será de 250 mil pesos. 
Lucero está en la grandes ligas de la política nacional y está cumpliendo con los compromisos que le han 
encargado en la Cámara de Senadores, aprovechando para fortalecer sus envidiables relaciones políticas. Salud. 
El Verdugo 
Detuvieron y presentaron a 3 policías federales que balearon a unos comerciantes en Tepeaca. La Procuraduría 
de Justicia mostró eficiencia en la investigación. Pero en el caso de los periodistas agredidos y asaltados por 
policías no se tienen avances... ni se tendrán. El Verdugo dice: la orden es "haganse pen..." al fin son 

periodistas. Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/columnista-carlos-macias/3339/22 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
No a chantajes 
Empresarios poblanos de todos los sectores con negocios en el centro histórico coincidieron en que las 
manifestaciones y el plantón de esta semana patrocinadas por Antorcha Campesina les están generando más 
pérdidas económicas al sector que las mismas obras públicas que se llevan a cabo por distintos puntos cercanos 

y en el mismo primer cuadro de la capital. 
Es tal su desesperación que han mandado señales a la autoridad municipal y estatal para que evite que las 

protestas callejeras provoquen ese daño material a quienes están generando empleo y pagando sus 
contribuciones. 
Las manifestaciones son un derecho ciudadano garantizado por la Constitución pero la forma y el tiempo que las 
realizan los antorchistas y su plantón están provocando un daño a la economía y en especial a personas que 
nada deben ni están involucradas con los reclamos como son los empleados y trabajadores. 

Las manifestaciones de la organización son recurrentes para exigir obras y beneficios presupuestales a los 
gobiernos, en este caso al municipal que en lo que va del mandato de Eduardo Rivera ha llevado obras públicas 
y beneficios a los militantes de la organización antorchistas pero no puede manejar el presupuesto público como 
quisieran ellos porque hay muchas otras demandas y cientos de colonias que también están a la espera de que 
lleguen los beneficios que aplica el ayuntamiento poblano. 
El presidente municipal de Puebla sostuvo ayer que no cederá a las presiones de los integrantes del movimiento 

antorchista, y explicó que su gobierno esta abierto al dialogo para llegar a acuerdos y no será a través de 
chantajes como se resuelvan. 

La organización priista –cuenta con dos diputados poblanos en San Lázaro- exige recursos para la construcción 
de obras en más de 60 colonias. Rivera comentó que han entregado apoyos, como prueba están la 
pavimentación de calles, remodelación de bachilleratos, la construcción de aulas de medios, pero no puede 
dedicarse solo a cumplirle a una organización y menos con presiones. 
“Yo trabajo para todos con responsabilidad, me parece que las presiones no es la forma para gobernar un país, 

un estado o un municipio, así ha sido el trato con los ciudadanos, con otras organizaciones, el sindicato  y así 
será en todos los sentidos”, insistió. 
Por su parte, Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación municipal, calificó de falsas las acusaciones de los 
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integrantes de Antorcha Campesina en Puebla, pues aseguró que se les han entregado obras y el ayuntamiento 
podría otorgarles 10 millones de pesos de lo que solicitan, pero no más porque no hay y están a unas semanas 
de terminar el año fiscal. 

Es más exhortó a Soraya Córdoba Morán, líder de los antorchistas de la capital, a que como diputada federal 
etiquete una serie de recursos y el ayuntamiento poblano está dispuesto a recibir esos recursos para atender las 
necesidades específicas en 2013. 
“Sus argumentos no los comparto, ellos dicen que no ha habido obra pero hemos llevado a cabo varias 
inauguraciones de obra en las colonias antorchistas; hace no más de tres semanas estábamos inaugurando un 
desayunador en una escuela antorchista y se ha entregado obra, pavimentación y aulas”, enfatizó. 

Insistió que el gobierno municipal tiene un paquete de obras prioritarias para el 2013, por lo que insistió que la 

diputada Córdoba Morán gestione recursos para que se realicen sus obras, debido a que dijo que no todas las 
que se tienen contempladas son para su organización. 
El gobierno municipal continuará con el diálogo y por ahora está descartado el uso de la fuerza pública, aunque 
en todo este escenario salgan perjudicados empresarios y trabajadores, esos que dice Antorcha que defiende 
por ser pobres. 
http://www.ngpuebla.com/node/41975#.UIp4QW_MjTg 

 
(Angelopolitanas) 
 
Entre los puntos que han discutido las dirigencias nacional y estatal del PAN con el gobernador de Puebla están 
los métodos de selección de candidatos a presidentes municipales, hay un punto de acuerdo en principio: para la 
capital y las principales ciudades las encuestas serán determinantes. 
Esa es la razón, y no otra, que los precandidatos ya conocidos hasta ahora –Aguilar Chedraui, Gali Fayad, 

Manzanilla Prieto y Rodríguez Álvarez- estén muy atareados apareciendo en medios comunicación de una forma 
cotidiana con el fin de subir en el conocimiento ciudadano, aunque eso no necesariamente se refleje en las 
preferencias. Noviembre será determinante. 
Y hablando de panistas, aunque hay un amplio consenso de los grupos locales de vieja militancia a favor de 
Franco Rodríguez Álvarez hay algunos conocedores de los entretelones del PAN que no descartan la posibilidad 
de que lancen a una mujer, lo que sucederá pasando las fiestas de Todos Santos. 

No será Ana Teresa Aranda de Orea y es muy difícil que promuevan a Miriam Arabián, pero de que hay 
influyentes personajes que están impulsando la posibilidad de que sea una mujer, con características de 
ciudadana, apúntelo, no vaya a ser una sorpresa que lo tome desprevenido. 
En el priismo nacional las elecciones intermedias del próximo año no los despeinan y no está aún el tema en su 
agenda de esta y la próxima semana. 
Hay prioridades en el equipo de Enrique Peña Nieto y esa no lo es, así es que en octubre no se discutirá todavía 
quien será el próximo presidente estatal del PRI poblano en sustitución de Fernando Morales, es más, en una de 

esas mandan a un delegado del CEN que sea de otro estado y maneje al PRI local, no hay que descartarlo.  
El del Congreso local es el primer edificio público del estado que con el objetivo de que personas con 
discapacidad visual, tengan un mejor acceso a sus distintas áreas cuenta desde ayer con la guía y señalética 
podotáctil y placas con escritura en braille del la Cámara de Diputados. 
El diputado Edgar Salomón Escorza, destacó que era una de las demandas urgentes con “un pensamiento 
basado en el humanismo y vanguardismo, pues de acuerdo a la estadística oficial del INEGI, tan sólo en el 
municipio de Puebla se encuentran 13 mil 623 personas con discapacidad visual, siendo un total en el Estado de 

73 mil 575 personas”. Ahora si ni los diputados podrán decir que “no vieron” lo que pasa frente a sus ojos. 
En las altas esferas del ayuntamiento poblano quedó en claro recientemente que hay un poderoso regidor 
panista que vende protección a algunos giros negros y quizá pronto haya sorpresas en ese tema. No es posible 
que mientras el presidente municipal esté empeñado en dar buenos resultados y uno de ellos es acabar la 
corrupción, resulte que haya personajes de su propio partido que están detrás de los cochupos. 
Quien si da buenas cuentas es Carolina Zabalegui Velásquez, directora de Tránsito Municipal de Puebla, quien 

recibió el premio Palmas de Oro como la Mejor Policía del Año, en una ceremonia realizada en la Ciudad de 

México. El reconocimiento fue entregado por el Círculo Nacional de Periodistas A.C., en la 54 edición del premio, 
el cual por primera ocasión contó con la mención al policía más destacado. 
http://www.ngpuebla.com/node/41976#.UIp4bG_MjTg 
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(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
PRI, la disputa por San Pedro Cholula 
Dolores Parra, Lolita, ha construido una pésima gestión municipal en San Pedro Cholula. Se presenta la 
oportunidad de que el PRI retorne por sus fueros. Las maniobras del viejo PRI están echando por la borda 

la oportunidad de la recuperación de esa importante cabecera municipal. 

Y es, no hay duda, la operación política de Juan Pablo Jiménez Concha, pretendiendo imponer a su 
compinche Sergio Galindo, quienes llevarán al fracaso, una vez más, con las viejas tretas y mañas, a un 
PRI que se resiste a renovarse. Está destinado a morir. Cuando menos en San Pedro Cholula. 
En sus afanes, Sergio Galindo y Juan Pablo, inventaron reuniones para renovar el comité municipal, en lo 
oscurito. Sí, ahí mismo, en su negocio. Ahí, en la preparación del asalto al PRI cholulteca, se les volteó el 
chirrión por el palito y los asistentes decidieron que Marco Antonio Cossío Martínez y Cecilia 

Monzón encabezarán la fórmula para dirigir al PRI de San Pedro. 
Ahora, los señores de horca y cuchillo, los caciques, los mismos que han llevado al descrédito y a la perdición 
al PRI de San Pedro, desconocen el acuerdo, firmado por los asistentes a las reuniones que no controlaron. 
Hay pruebas y están por escrito, con nombres y apellidos. Y firmas. 
Joaquín Mexicano, Damián Momox, Erika de la Vega, líderes de la CNC, del MT, de CORPAC, entre otros, 
estuvieron de acuerdo en la fórmula de Cossío y Monzón. Y firmaron. 

Ahora los caciques, los perdedores de toda la vida, quienes han vivido durante años de sus 

triquiñuelas, Galindo y Jiménez Concha, desconocen los acuerdos. O ellos o nadie. 
Ver para creer. 
http://www.poblanerias.com/2012/10/pri-la-disputa-por-san-pedro-cholula/ 
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